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Departamento de Transcripciones  

CONGRESO DE LA REPÚBLICA 
PRIMERA LEGISLATURA EXTRAORDINARIA DEL 2002  

COMISIÓN INVESTIGADORA 
ENCARGADA DE CUMPLIR LAS CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES DE 
LAS CINCO EX COMISIONES INVESTIGADORAS RESPECTO AL PERÍODO DE 

GOBIERNO DEL EX PRESIDENTE ALBERTO FUJIMORI FUJIMORI  

MARTES 18 DE FEBRERO DE 2003 
PRESIDENCIA DEL SEÑOR ERNESTO AMÉRICO HERRERA BECERRA  

—A las 13 horas y 42 minutos se inicia la sesión. Realizada en el Penal San Jorge.  

El señor PRESIDENTE.— Siendo las 13 horas y 42 minutos del día 18 de febrero del año 2003, la Comisión 
Investigadora empieza su reunión de trabajo con la presencia de los congresistas Javier Velásquez Quesquén, 
Heriberto Benítez y Ernesto Herrera Becerra, quien la preside, e instalados en el penal San Jorge para hacer el 
interrogatorio al señor Oscar López Meneses. 

Vamos a suspender por un momento para solicitar el ingreso del señor López Meneses. 

—Se suspende la sesión por breves momentos para que haga su ingreso el señor López Meneses. 

El señor PRESIDENTE.— Vamos a reiniciar la reunión de trabajo de la Comisión Investigadora de los actos de 
corrupción del 90 al 2000.  

¿Señor López Meneses, en acto formal queremos preguntarle si usted necesita un abogado para el interrogatorio que 
va a realizar la comisión?  

El señor LÓPEZ MENESES.— Me gustaría que mi abogado esté presente, si no les incomoda. 

El señor PRESIDENTE.— Vamos a pedir al señor Oscar López Meneses, que haga el juramento correspondiente. 

Señor Oscar López Meneses, ¿jura decir la verdad y nada más que la verdad? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, juro. 

El señor PRESIDENTE.— Si así lo hiciere que Dios y la Patria os premie, caso contrario os lo demande. 

Sírvase, por favor, indicar su nombre, edad, fecha de nacimiento, estado civil. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Mi nombre es Oscar López Meneses, tengo 35 años, soy casado. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Fecha de nacimiento? 

El señor LÓPEZ MENESES.— 5 de diciembre de 1967. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Documento de identidad? 

El señor LÓPEZ MENESES.— 09376900. 

El señor PRESIDENTE.— Le pediríamos a su abogado que se identifique y además con el número de colegiatura. 

El señor DE LA CRUZ MORENO.— Mi nombre es Luis De la Cruz Moreno, registro del Colegio de Abogados 
número 25234. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Cuál es el estado jurídico del señor Oscar López? 

El señor DE LA CRUZ MORENO.— Su situación jurídica es que está con mandato de detención. Tiene tres 
procesos penales y está siendo procesado en tres juzgados distintos por tres procesos penales y la orden en los tres 
procesos es mandato de detención. 

El señor PRESIDENTE.— Señor Oscar López Meneses, el congresista Javier Velásquez Quesquén, el congresista 
Heriberto Benítez y Ernesto Herrera, que presido la Comisión de Investigación, hemos sido encargados por el 
Congreso de la República para cumplir con las recomendaciones y conclusiones que las cinco comisiones 
investigadoras en la legislatura pasada en torno a los delitos de corrupción que en la década del 90 al 2000 se 
realizaron, bajo ese mandato hemos identificado varios temas, uno de ellos tiene que ver con la actuación que en 
varios temas tiene usted actuación. 

En relación a eso empezaríamos preguntándole, ¿cuál es su relación con el general Víctor Malca Villanueva? 
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El señor LÓPEZ MENESES.— La relación que yo tuve con el general Malca Villanueva fue que yo estuve casado 
con su hija hasta el año 97, fui su yerno y desde esa época yo ya no tengo ningún vínculo con él. 

Yo me casé con su hija en el año 94, tuvimos una hijita juntos en el matrimonio y me separé de ella en el año 96 y el 
año 97 nos divorciamos, desde ahí ya nunca más he tenido ninguna relación yo con él. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Señor López, indíquenos en forma breve cuáles han sido las principales ocupaciones y 
empleos entre el 90 y el 2001. Si puede decirnos en que empresas, instituciones y las remuneraciones en las cuales 
usted tenía? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Yo desde el año 93 soy consultor de una empresa que fabrica implementos de 
hospitales a nivel internacional como clínicas médicas y odontológicas. 

En el año 95 he sido director de la Clínica Universitaria de la Universidad San Martín de Porres, he sido profesor 
universitario de la cátedra de cirugía maxilofacial. En el año 98 he sido gerente general del Instituto y Empresa 
ABACO y he continuado con la consultoría que tengo hasta la fecha, en este momento me encuentro detenido, pero 
en el momento que he estado en los Estados Unidos he seguido trabajando en la consultoría con esta empresa 
internacional y en el año 2000 por un mes fui contratado por el Congreso de la República como asesor del grupo 
parlamentario Perú 2000, desde el primero de agosto al primero de setiembre. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Quién era su jefe directo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— ¿En el Congreso de la República? 

El señor PRESIDENTE.— Sí, del Congreso. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Todos los congresistas de la bancada de Perú 2000. 

El señor PRESIDENTE.— Pero había un jefe de la bancada. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Era la presidenta la doctora Martha Hildebrandt. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Cuál ha sido su relación con la empresa Inversiones Arentel Sociedad Anónima? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Ninguna. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y tiene conocimiento de esta empresa, escucho alguna vez? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, pero no tengo ninguna relación con ellas. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Qué tipo de conocimiento tiene en relación a esta empresa? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Se que es una empresa de un inversionista americano y es el dueño de la 
compañía. 

El señor PRESIDENTE.— ¿No sabe quiénes conforman, quiénes son socios de esta empresa? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, desconozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted sabía que la señora Analía de los Milagros Vargas Amiel era apoderada de esta 
empresa? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, a ella la nombró representante para que pueda ver lo de la compra de un 
departamento que es de este señor Estrada. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted tiene algún conocimiento de la empresa Gisten International Limited? ¿Conoce 
a esta empresa? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, señor Presidente. La empresa Gisten International Limited pertenece al padrino 
de mi hijo, es una compañía que está dedicada a la importación... 

El señor PRESIDENTE.— ¿Diga el nombre del padrino de su hijo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Julio Ormaeche Yip. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Qué más sabe de esta empresa? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Es una empresa que está dedicada a la importación y venta de repuestos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Alguna pregunta, congresistas? 

Congresista Heriberto Benítez, puede hacer uso de la palabra. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Gracias, señor Presidente. 

Dígame, señor López, ¿usted dice que durante varios años trabajó en la Universidad San Martín de Porres, cierto? 
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El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, congresista. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Dígame, durante esa época el señor Chang era el rector de la universidad, 
no es cierto? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, en esa época el rector era el doctor Carlos Humberto Vilchez Vera, el 
ingeniero Chang era decano de la Facultad de ingeniería, Computación y Sistemas. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Usted tenía amistad con el señor Chang? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, por lo que hemos trabajado juntos en la universidad. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿En algún momento el señor Chang le mostró interés por las relaciones que 
podía usted tener con el general Malca o de repente con personas allegadas a Fujimori para llegar a tener reuniones 
con Montesinos o alguien por el estilo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, el ingeniero Chang siempre se ha dedicado a las labores académicas en su 
facultad y yo a las mías en la facultad de Odontología. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Nunca conversaban de otros temas? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, siempre nos hemos dedicado a conversar los temas académicos. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Solamente académicos? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, 100%. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Ahora dígame, ¿usted cuando contrajo matrimonio con la hija del general 
Malca mantuvo también alguna relación empresarial o comercial con el general Malca? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, congresista, yo siempre me dediqué a mis labores académicas en la 
universidad y con el general, es más, yo no tenía una muy buena relación con él. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Nunca asistía a reuniones protocolares que se llevaban a cabo, nunca lo 
invitaba el general, nunca usted decidió apoyarlo o asesorarlo en su trabajo, a pesar de la vinculación familiar que 
podía tener y nunca él le pidió que lo ayudara en algo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, nunca. 

Como le vuelvo a repetir, la relación que yo mantenía con él era una relación un poco fría, no había una muy buena 
relación con el general Malca. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y durante esa época que usted se desempeñaba en la universidad, usted ha 
dicho que se desempeñó como profesor. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, he sido profesor de cirugía maxilofacial y he sido director de la Clínica 
Universitaria. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Usted llegó a la universidad cómo, por concurso, por amistad, por 
recomendación? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Yo gané un concurso público en mi especialidad convocado por la propia 
universidad. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿En esa época tenía usted algún pariente que sea autoridad en la 
universidad? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Mi padre era decano en la Facultad de Odontología. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y usted ganó el concurso en la misma Facultad de Odontología? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, porque es un concurso público de cátedras. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Pero su padre lo convocó? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, mi padre no me convocó, me convocó la universidad. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Digo, su padre convocó a nombre de la universidad, el decano es el que 
convoca al concurso o no? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, quien convoca al concurso es el Consejo Universitario. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y su padre forma parte del Consejo Universitario? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Todos los decanos forman parte del Consejo Universitario. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Entonces, había cierta vinculación. El consejo convocó al concurso, usted 
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postuló y ganó y trabajó en la universidad durante varios años. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, durante varios años. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y la labor que hacía sólo era académica? 

El señor LÓPEZ MENESES.— 100% académica. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y aparte de eso se dedicaba a algún otro tipo de gestión, labor o trabajo 
fuera de las horas de enseñanza? 

El señor LÓPEZ MENESES.— En la empresa que yo trabajo desde hace muchos años como consultor de una 
fábrica que implementa a hospitales en diversos países de Latinoamérica y de Estados Unidos. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y producto de eso viajaba usted al extranjero? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame, hay algunas fotografías en la que se le ve a usted conversando con 
el señor Vladimiro Montesinos y caminando en algunas reuniones protocolares que realizaban, ¿usted podría 
explicar en qué consistían esas reuniones o que tipo de visitas tuvo usted hacia esta persona? (2) 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, claro; como no. 

En las fotografías que se puede apreciar, que han salido en diferentes medios de comunicación, se me ve a mi 
conversando con él, si no me equivoco es en una ceremonia de la Fuerza Aérea, que fue el 23 de julio del año 2000. 
Esa es la única ceremonia que yo he asistido y lo he visto a él ahí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Usted fue invitado por alguien en especial? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, nos invitaron; en ese momento yo estaba trabajando en el Congreso y 
recibimos una invitación y me dijeron que yo también estaba invitado entonces asistí a la reunión. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Cuando usted dice "recibimos", podría explicar quién la recibió, o sea, 
cómo llegó la invitación? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, llegó a todos los congresistas que formaban parte de la Alianza Perú 2000. Yo 
como asesor recibí también una invitación; la recuerdo porque era una tarjeta grande, protocolar, que me llamó 
mucho la atención, muy bonita. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y era la primera vez que usted asistía a ese tipo de reuniones? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿No conocía a nadie de la FAP? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O sea, la invitación llegó al grupo parlamentario y de ahí lo incluyeron a 
usted. ¿En esa época cuando usted asesoraba al Grupo Perú 2000 trabajaba específicamente con algún congresista o 
era parte de asesoramiento de todo el grupo en una oficina del grupo parlamentario? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Yo no asesoré a ningún congresista. Lo que pasa es que un congresista me 
recomendó, me pidió para que yo lo asesore a él, hizo un documento... 

El señor PRESIDENTE.— ¿Qué congresista, por favor? 

El señor LÓPEZ MENESES.— El señor Jorge Polack. Y el documento fue visto por la Mesa Directiva; y la Mesa 
Directiva opinó que sea contratado como asesor de todo el grupo político Perú 2000, porque él me estaba solicitando 
para que sea asesor de la vicepresidencia de la Comisión de Relaciones Exteriores y bueno, fue una decisión de la 
Mesa Directiva, parece que no podía tener un asesor un vicepresidente de una comisión y me consideraron para que 
sea asesor del grupo político Perú 2000. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Dígame, y el señor Polack, por qué lo pedía como asesor, lo conocía a 
usted, tenía referencias de su trabajo?, porque una cosa es ser experto en temas manillares y otra cosa es ser 
especialista en temas de relaciones exteriores. 

¿Usted podría explicar de repente cómo es que el señor Polack le pide a usted para que lo asesore en esos temas? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, congresista. 

Yo soy diplomado en Desarrollo y Defensa Nacional en un curso en el CAEM y en el CAEM hemos aprendido lo 
que es la realidad nacional y estaba capacitado para poder ser asesor del Congreso o desempeñar cualquier función 
pública por lo que aprendí. 
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El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿En qué año estudió usted en el CAEM? 

El señor LÓPEZ MENESES.— En el año 99. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Recuerda a gente de su promoción que haya recibido con usted? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, claro. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Nombres de algunos podría decir, que hayan ocupado cargos ocupantes 
durante el gobierno de Alberto Fujimori? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Bueno, cargos importantes podría ser la alcaldesa de Chaclacayo, Delia Vergara; 
el ex congresista Alberto Kouri; Jorge Polack, que ha sido congresista de la República; y después, bueno, las demás 
personas son profesionales independientes. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Algún alto oficial de la Fuerza Armadas era de la promoción de ustedes? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, ninguno. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Todos eran civiles? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Algún ministro que haya estado por ahí, algún viceministro, funcionario de 
algún banco que le haya llamado la atención a usted en su promoción? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, ninguno, porque los oficiales que estaban son oficiales de rango de coronel y 
ninguno tenía cargos importantes. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— No, pero que después hayan ascendido, entiendo que un curso de CAEM se 
hace a un nivel determinado para ascender, pero que después... 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, no había, bueno, hasta la fecha no sé si habrán ascendido a generales o a 
almirantes, no sé, pero hasta ese momento ninguno. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame, ¿en la época en que usted estaba en la Universidad San Martín 
como profesor especializado, ustedes tenían algún tipo de reuniones de coordinación, digo ustedes por decir usted y 
algunas autoridades con personas vinculadas al gobierno de Fujimori para coordinar mejoras en la universidad, para 
coordinar apoyo, porque creo que habían investigaciones en ese momento, que estaban haciendo en la Universidad 
San Martín, en algún momento le comentaron a usted alguna de estas preocupaciones o su padre que era decano y 
era una autoridad le dijo en algún momento si usted conocía a alguien como para que lo puedan ayudar en 
problemas que tenía la universidad en esa época? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, señor congresista, desconozco de cualquier participación que haya habido con 
el gobierno en la época en que yo he estado en la universidad. 

El señor PRESIDENTE.— Yo quería en esa línea. Usted ha señalado que el ex congresista Jorge Polack en el mes 
de julio del 2000 lo recomienda para ser asesor de la Comisión de Relaciones Exteriores ¿correcto? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Así es, señor Presidente. 

El señor PRESIDENTE.— Pero resulta que en el mes de julio solamente se instala, usted ha señalado 23, el 
Congreso se instala el 27; las comisiones se nombran entre el 25 o después del 27. Explíqueme un poco más esto. 
Como es que a usted lo recomiendan para la Comisión de Relaciones Exteriores, un congresista, entre comillas 
podía ser electo pero no asumió el cargo y en segundo lugar no estaba determinado todavía la presidencia de la 
Comisión de Relaciones Exteriores. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, pero yo no le he dicho la fecha que él me ha recomendado no entiendo su 
pregunta. 

El señor PRESIDENTE.— Usted ha asegurado y por eso yo le pregunté de nuevo si en el mes de julio del 2000 el 
congresista Jorge Polack lo lleva para la Mesa Directiva para recomendarlo como asesor de la Comisión de 
Relaciones Exteriores ¿cierto? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, pero yo no le he dicho la fecha 23 de julio, Presidente. Lo que yo le he dicho 
es que mi contrato salió con fecha 1 de agosto y venció el 1 de setiembre. 

El señor PRESIDENTE.— ¿En qué fecha lo lleva, en todo caso, el congresista Polack a la Mesa Directiva? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Cuando el fue ya designado vicepresidente de la Comisión de Relaciones 
Exteriores. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y cuando fue eso? 
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El señor LÓPEZ MENESES.— Yo no recuerdo la fecha exacta. 

El señor PRESIDENTE.— Por eso mi lógica dice que eso debe ser después de la instalación, del 26 de julio. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Pero no ha sido antes; ha sido cuando él ya era vicepresidente de la Comisión de 
Relaciones Exteriores. Porque es más, el firma un documento y el documento debe tener la fecha, no recuerdo yo 
exactamente; pero sí me acuerdo que había un documento. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Perdón, o sea que usted trabajó un mes nomás en el Congreso? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, un mes nomás. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y de ahí se retiró del Congreso? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y cómo lo pedía el señor Polack después si usted ya se había ido? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, no me pedía ya. El me pidió para que yo sea asesor de la Comisión de 
Relaciones Exteriores pero no le aceptaron a él y la Mesa Directiva me contrató para asesor de todo el grupo político 
Perú 2000. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Pero por un mes, nomás. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Bueno, eso fue porque me contrataron y al mes me llamó el Oficial Mayor y me 
entregó un documento en el cual ya no iba a seguir trabajando en el Congreso. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Por qué, le dijo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, me dijo que era una decisión de la Presidenta del Congreso. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y pasó usted de ahí a trabajar a otro lado? 

El señor LÓPEZ MENESES.— NO, a nada ya... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿A qué se dedicó de ahí? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Yo sigo con mi labor privada. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Volvió a la enseñanza universitaria? 

El señor LÓPEZ MENESES.— NO, seguía yo asesorando siendo consultor de esta empresa. 

El señor PRESIDENTE.— Señor López, ¿qué fecha recibió la invitación para ir a la FAP donde conoció a 
Montesinos. 

El señor LÓPEZ MENESES.— La ceremonia fue el 23 de julio, porque era el aniversario, me parece, de la Fuerza 
Aérea. 

El señor PRESIDENTE.— Y usted ha dicho que recuerda bien porque hubo una tarjeta grande y que habían sido 
invitados todo el grupo de Perú 2000 y que además lo invitaron a usted como asesor; por eso refería la fecha 26 de 
julio. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, yo recibí la fecha de invitación para esa reunión. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿O sea, usted antes de ser contratado por el Congreso ya coordinaba y 
trabajaba brindando apoyo al grupo Perú 2000? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Al congresista Polack, sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Al congresista Polack? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Entonces eso nos hubiera ido explicando. Yo le pregunté cómo conoció 
usted al congresista Polack y usted nos dijo que recién se enteró cuando él lo pidió, seguramente por cursos de 
especialización.  

Por eso, para quedar claro, ¿usted trabajaba para el congresista Polack antes del año 2000 o en los primeros meses? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, yo no trabajaba para él, lo que pasa es que cuando él sale electo congresista 
de la República él me dijo que quería que yo sea su asesor, entonces yo lo estaba ayudando a él y colaborando con el 
desde que el ya salió electo congresista de la república. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Usted venía coordinando con el. 

¿En algún momento el señor Polack cuando salió elegido congresista fue a las instalaciones del Servicio de 
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Inteligencia Nacional, solo o con compañía suya? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Conmigo. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Fueron los dos? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Pudieron entrevistarse con alguien? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, con Vladimiro Montesinos. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Podría explicarnos qué cosa es lo que hablaron en esa reunión? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. El señor Vladimiro Montesinos lo invitó para que se pase a las filas del 
oficialismo, de Perú 2000. 

Ya habían como, no recuerdo bien las fechas, 2 semanas o algo similar, Jorge Polack le había estado enviando unas 
cartas al líder de su agrupación pidiéndole reuniones, pidiéndole que convoque a los congresistas que habían sido 
electos y él no tenía ninguna respuesta; y eso salió en diferentes medios de comunicación; entonces, en esa reunión 
él lo invita a pasarse a las filas del oficialismo y él acepta. Eso es todo lo que yo pude captar. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y usted que estuvo en la reunión aceptó por convicción o hablaron en algún 
momento de alguna recompensa económica, de algún pago, de algún beneficio, de alguna presidencia de comisión a 
cambio, de alguna ventaja, hablaron algo de eso? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Conociéndolo yo bien a Jorge Polack, fue por convicción que se pasó. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Por convicción a qué, a sus ideales? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿De él o de Fujimori o de Montesinos? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, convicciones de Jorge Polack. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Ya, de los ideales de Polack. 

¿Polack le comentó a usted por qué lo invitó Montesinos a tener esta reunión? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, no fue así que lo invitó a él. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Podría explicar cómo fue esa reunión? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, claro. 

A mi Montesinos me llama por teléfono y me invita a una reunión en el mes de Julio del año 2000; y en esa reunión 
él me dice que él sabía que yo era promoción del CAEM de Jorge Polack y que sabía que Jorge Polack estaba un 
poco descontento con su agrupación política y que si se lo podía presentar. 

Entonces, yo le dije que no venía ningún problema en presentarle a Jorge Polack y lo busqué a Jorge, lo invité a la 
reunión, él asistió a la reunión, fuimos juntos a la reunión, y bueno, los demás detalles son los que le he contado. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Ahora dígame, por su intermedio, Presidente, para que el señor Montesinos 
lo llame a usted por teléfono y converse con usted y le pida (3) que le lleve al señor Polack es porque Montesinos 
tenía un grado de confianza con usted o de amistad, porque yo no creo, perdón, para terminar, que Montesinos vaya 
a llamar a una persona que no conoce y le va a decir: Mira, yo sé que tú eres de la promoción tal, traémelo. 

Entonces, usted podría contar ¿cómo es que nace esa amistad con Montesinos o de dónde es que se inicia?, ¿cómo lo 
conoce usted?, ¿cómo llega a tener esa confianza?, ¿podría explicarnos? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, como no. 

Yo, en el año de 1992 la Facultad de Odontología de la Universidad, nosotros realizábamos acciones cívicas de 
odontología en diferentes asentamientos humanos. Uno de ellos era Huaycán.  

Yo ahí ejercía las acciones cívicas con los estudiantes y todo esto lo coordinábamos con una señora que la mató 
Sendero Luminoso que se llamaba Pascuala Rosado. Entonces, el Ejército daba seguridad a este asentamiento 
humano y la participación que teníamos nosotros era bien fuerte en Huaycán. 

Entonces, Pascual Rosado, en una oportunidad, me presenta a un general que era el general Pérez Documet y el 
general Pérez Documet después se interesó por la cantidad de acciones cívicas que hacíamos nosotros no solamente 
en Huaycán, sino hacíamos acciones cívicas en Horacio Zevallos, en Raucana, en varios asentamientos humanos de 
la Carretera Central. 

Y, en una oportunidad, el general Pérez Documet me invitó a una reunión para que conozca al asesor del Presidente, 
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eso fue en el año 1992, para que yo le cuente cómo funcionaban las acciones cívicas que hacía la Universidad. 

Entonces, yo lo visité, en esa oportunidad, al señor Montesinos, ahí lo conocí y desde esa vez no lo volví a ver, y en 
el año 2000 yo recibo la llamada de él. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame: ¿La llamada fue a un celular o un teléfono fijo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, fue a mi celular. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y cómo cree usted que sabía el señor Montesinos sino lo veía como 8 años? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No tengo ni idea, congresista. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿O cómo se explica? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No me explico.  

La verdad es que sonó mi celular y él mismo estaba en el teléfono, me saludó, yo pensé que era una broma de algún 
amigo porque yo no tenía confianza, yo lo había visto solamente una vez, en el año 1992, y, bueno, era Vladimiro 
Montesinos, no era un desconocido, me invitó a la reunión a los 2 días y yo recuerdo que fui a las instalaciones del 
Servicio de Inteligencia, me entrevisté con él y ahí es cuando él me pide que, por favor, si le puedo presentar a Jorge 
Polack. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame, la verdad no queda claro eso. 

Yo le pediría a usted si supiera algo más, que lo diga, porque está bajo juramento, esto es una comisión 
investigadora, creo que usted tiene la garantía de poder comentar, decir o explicar lo que realmente puede haber 
sucedido. 

Pero, en fin, es derecho suyo, de repente, mantener reserva en algunas etapas porque yo le digo la verdad: No me 
parece claro que desde el año 1992 que un general le presenta al señor Montesinos, tienen una pequeña conversación 
y 8 años después Montesinos lo va a llamar directamente para decirle venga que quiero pedirle este favor especial, 
que traiga a un congresista. 

O sea, usted mismo que es profesor universitario, que tiene una capacidad intelectual, se debe dar cuenta que si 
alguien le contara eso, sería de poca credibilidad. 

Por eso, yo le pediría ¿si hubo, de repente, en el matrimonio suyo con la hija del señor Malca, fue el señor 
Montesinos?, ¿le envió algún regalo?, ¿algún presente?, ¿nunca hubo una reunión o su suegro, de repente, se reunía 
permanentemente con él y hablaban y usted asistía a las reuniones?, ¿no hay nada más que pueda decir usted a la 
Comisión? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Eso es lo que yo quería manifestarle, usted se ha adelantado en eso. 

Yo, mientras que estuve casado con mi ex esposa nunca lo vi al señor Montesinos y las reuniones que yo he podido 
estar con mi ex suegro han sido en su casa. Nunca he estado yo con él en ninguna reunión oficial ni nada por el 
estilo. 

Es más, yo quisiera... 

El señor PRESIDENTE.— Después de 1992 usted no lo ve otra vez a Montesinos hasta el 2000. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Nunca más lo volví a ver hasta el año 2000. 

El señor PRESIDENTE.— Ninguna reunión en la casa de su suegro. 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, nada. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Perdón, ¿qué edad tenía usted en el año 1992 cuando hacían estas campañas 
en los pueblos jóvenes o asentamientos humanos? 

El señor LÓPEZ MENESES.— 24 o 25 años. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Ya había terminado usted la carrera, estaba en Secigra, algo o estaba en 
primeros años? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, yo estaba por ingresar a mi internado hospitalario. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Recién. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Pero ya estaba haciendo esa clase de actividades. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, claro, hace mucho tiempo, nosotros, yo hago prácticas de odontología desde 
que estoy en tercer ciclo en la universidad. 
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El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Y la señora que lo lleva, la que falleció, que fue eliminada por Sendero 
Luminoso. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Pascuala Rosado. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Pascuala. ¿Ella es la que le presenta a usted al general? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y el general le pide a usted conversar con el asesor del Presidente para que 
le explique esa tarea? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. Me invitó para conocerlo, para que... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Donde se reunieron? 

El señor LÓPEZ MENESES.— En el Servicio de Inteligencia Nacional. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Donde funcionaban ahí, por la FAP, por el lado de la DIFE, ahí donde se 
veía que era el bunker de Montesinos, ahí? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Al frente, sí, ahí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— En esas mismas salas que siempre se ven en los videos se reunieron? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Bueno, subiendo las escaleras, en una primera salita que es ahí, igual donde me 
recibió él cuando yo llegué el año 2000. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Ya. ¿Y conversaron de algo, o sea, usted sólo le dijo, hacía esta actividad, lo 
escuchó y le dijo hasta luego y se fue o le propuso hacer algún trabajo dedicado a esta área o le pidió que 
contribuyera con el gobierno en algo más o sólo le escuchó su proyecto de ayudar a los pobres y se retiró? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. Solamente mi participación consistió en eso, en explicarle cómo desarrollamos 
nosotros la acción cívica. Eso fue todo. 

El señor PRESIDENTE.— Usted dice que ha trabajado como personal académico en la Universidad San Martín de 
Porres; sin embargo, en 1998 se descubre que usted tenía un título falso, esto lo acredita la jefa del Servicio 
Académico de la Universidad. ¿Qué tiene que decir al respecto? 

El señor LÓPEZ MENESES.— En ningún momento se descubrió que tenía un título falso, señor Presidente. 

Este fue un problema que hubo interno en la Universidad con una ex docente que fue retirada de la Universidad en 
un proceso de evaluación porque no reunía los requisitos para su... 

El señor PRESIDENTE.— ¿Cuál es el nombre de la ex docente? 

El señor LÓPEZ MENESES.— La señora Nora Anto. Ella no reunió los requisitos académicos que exigía la ley 
para su ratificación y fue retirada de la Universidad. 

Entonces, ella montó toda, se parece, una persecución como venganza contra mí pensando que yo había influido en 
su separación y no fue así. Eso fue, la evaluación que ella tuvo fue por medio de profesores principales de la 
Universidad que entraron en un proceso de ratificación y evaluación de docentes. 

Es más, todo esto llegó a su etapa final. Yo me encuentro colegiado en el Colegio Odontológico del Perú. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame, señor López, usted dice que apoyó al señor Jorge Polack desde que 
Polack salió elegido parlamentario, usted lo comenzó a apoyar. Usted dice que el señor Montesinos lo llamó a usted 
por teléfono, lo convocó a una reunión y le pidió que le llevara al señor Jorge Polack para conversar. ¿No? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, efectivamente. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame: ¿El señor Montesinos le pidió que llevara a alguna otra persona 
más para poder conversar sobre estos temas? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, a ninguna más. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Ya. Y dígame: ¿Cuándo usted llevó al señor Polack y de ahí como llega a 
trabajar con Perú 2000, sólo porque la señora Hildebrandt pide que venga o cómo es su cercanía con Perú 2000? ¿El 
señor Polack lo lleva cuando se incorpora? ¿Lo presenta con alguien? (ininteligible) porque se supone que para ser 
asesor de un grupo parlamentario es alguien que cuenta con la confianza de todos y quería saber si hubo alguna 
reunión parlamentaria en la que el grupo de Perú 2000 lo respaldo a usted para que los asesore? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Yo sé que el señor Polack con el documento que hizo estuvo conversando con las 
señoras que manejaban la Mesa Directiva y acordaron con él que no podían contratarme para que sea su asesor en la 
Comisión de Relaciones Exteriores y me contrataron como asesor del grupo político y eso fue un acuerdo que tuvo 
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él con ellas. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y usted fue el único asesor del grupo político en esa época? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Había otro señor que era de origen asiático y no recuerdo su nombre ahorita, pero 
creo que él estaba como asesor de la Mesa Directiva que primero fue asesor del grupo político también y después 
estuvo en la Mesa Directiva, pero no recuerdo el nombre de él ahorita. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Yo le pregunto esto porque se supone que para que haya un asesor de un 
grupo político es una persona de confianza y que la agrupación tiene que aceptar porque cualquier partido político 
no es porque uno que recién se ha incorporado a sus filas, como era el señor Polack, no podía mandar una carta y 
decir: Oye, yo pido que él sea el asesor político y todo el grupo acepta. De repente, el señor Montesinos no le 
ofreció que vaya a trabajar al Congreso o hubo alguna influencia de parte de él como para que usted ingrese y el 
grupo parlamentario lo acepte a trabajar durante un tiempo determinado. 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, porque todo nació a raíz de Jorge Polack. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O sea, Polack es el que lo lleva a usted. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Y usted lo apoya a Polack porque lo conoce del curso del CAEN. 

El señor LÓPEZ MENESES.— De antes. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿De antes? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Usted lo conoce al señor Polack desde que tenía la Clínica Corpus Christi. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Antes que pierda la Clínica Corpus Crhisti. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Antes que pierda, o sea, cuando estaba funcionando la Clínica todavía? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Claro. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y había algún convenio con la Universidad San Martín para que puedan 
apoyar la Clínica, para que puedan reflotar, para que hagan campañas como las que usted acostumbrada a hacer, a 
través de esa Clínica? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, ninguna. La Facultad de Odontología tenía su proyección social autónoma, no 
tenía nada que ver con ninguna otra clínica. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Usted recuerda por qué cuando a la señora Leonor La Rosa la llevan a la 
Clínica Corpus Crhisti después que sale del Hospital Militar para internarla el señor Polack se opuso a que ella esté 
ahí y sólo la tuvo una hora y tuvo que salir a llevarla a otra clínica? ¿Era por recomendación de alguien, le comentó 
algo a usted el señor Polack, de porqué Leonor La Rosa, en un principio, el gerente de la Clínica había aceptado que 
ella vaya, cuando llega se negó rotundamente y dijo que la saquen de la clínica?  

El señor LÓPEZ MENESES.— No, desconozco. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿No le comentó a usted nada de eso? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Nunca, no sé nada de ese tema. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿No sabía? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— A ver, señor Presidente, mientras usted. 

El señor PRESIDENTE.— Yo quiero volver en relación al título que la jefa de Servicios Académicos de la 
Universidad señala que se le falsificó la firma, usted señala que esto fue todo un argumento por parte de una 
catedrática. 

¿Nos podría explicar un poco más eso? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. La jefe a la cuál usted se refiere es la misma señora, Nora Anto. 

El señor PRESIDENTE.— Pero si ella fuera solamente, digamos, la promotora, ¿por qué el rector de la 
Universidad San Martín de Porres también decide hacer una investigación y expulsarlo a usted de ese título? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. A mi nadie me ha retirado el título, Presidente. El título yo lo tengo hasta la 
actualidad. (4) 
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El señor PRESIDENTE.— ¿Usted no sabe que el rector, el señor Chang, decidió una investigación y la expulsión? 

El señor LÓPEZ MENESES.— El titulo, como le vuelvo a decir, lo tengo hasta la actualidad. El rector no puede 
quitarle el título a nadie, es el Consejo Universitario. Yo tengo mi título registrado en el Colegio Odontológico del 
Perú hasta la actualidad. Me parece que hay una confusión ahí. 

El señor PRESIDENTE.— Dígame, ¿cuál es la relación de la universidad con su ex suegro o con el general 
Hermoza Ríos, cuándo usted estaba trabajando? 

El señor LÓPEZ MENESES.— ¿Con el general Hermoza Ríos? 

El señor PRESIDENTE.— Sí, la relación de la universidad, cuando usted trabajaba con Víctor Malca y con el 
general Hermoza Ríos. ¿Qué relación había? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Ninguna. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted no tiene conocimiento que a la universidad se le vincula con la Caja de 
Pensiones Militar, Policial y el Banco de Comercio? 

El señor LÓPEZ MENESES .— Cuando yo he salido de la universidad, el año 98, hasta el momento que he 
estado en la universidad no he visto ninguna relación que exista con esta entidad. 

El señor PRESIDENTE.— En relación a la empresa Arentel, en la cual era apoderada a su ex suegra, ¿tenía alguna 
vinculación su ex esposa con esta empresa? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Mi ex esposa no, mi esposa. 

El señor PRESIDENTE.— Usted dice que ya se divorció. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, pero yo me he vuelto a casar. 

El señor PRESIDENTE.— Me estoy refiriendo a la hija del general Víctor Malca. 

Usted señaló que la empresa Arentel tenía un propietario norteamericano. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Qué vinculación tiene con su actual esposa? 

El señor LÓPEZ MENESES.— ¿Quién, yo? 

El señor PRESIDENTE.— Estoy hablando de la empresa Arentel, que la matriz en Panamá encarga comerciar 
bienes muebles e inmuebles, donde figura como apoderada la señora Analía de los Milagros Vargas Amiel, esa es su 
esposa. Dígame las vinculaciones. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Ella no tiene ya ninguna vinculación con la empresa. Ella le hizo un favor al 
propietario para que lo represente en el Perú, por un tiempo nada más. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y cómo es que se vincula, cómo es que llega a tener esta relación? Llega un día a la 
puerta, toca a su puerta y le dice, quiero que usted me represente. Ha habido un preámbulo, una introducción, un 
antecedente, ¿nos puede explicar este antecedente a la vinculación? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, como no.  

El dueño de esta empresa es amigo personal de mi suegro, desde hace muchos años, y es amigo mío, también yo lo 
conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Se refiere al padre de la señora Analía de los Milagros Vargas Amiel?  

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, al señor Jorge Vargas. 

El señor PRESIDENTE.— Continúe. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, como le digo, a mi suegro actual, al señor Jorge Vargas, es amigo personal de 
él desde hace muchos años. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y usted como se vincula con Julio Ormaeche? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Julio es padrino de mi hijo, mi hijo menor, tiene 6 años, es mi compadre. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Cómo es que se vincula, como llega a tener esa relación? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Con Julio nos conocimos hace muchos años. Me lo presentó un amigo que era jefe 
de él, cuando él trabajaba en la Policía Nacional. El era en esa época piloto de la Policía Aérea y su jefe era mi 
amigo. O sea, es mi amigo actualmente, él me lo presentó, de ahí nació la amistad con Julio. 

El señor PRESIDENTE.— ¿El conocía de las actividades de esta empresa? 
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El señor LÓPEZ MENESES.— ¿De cuál empresa, Presidente? 

El señor PRESIDENTE.— De la empresa *Histen International Limited* 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, por supuesto, ya se las he declarado al principio de la entrevista. 

El señor PRESIDENTE.— Señor Heriberto Benítez. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Gracias, Presidente. 

¿Qué relación tenía usted con la empresa Los Portales? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Ninguna. 

Tenía una prima que trabajó en Los Portales como gerente, pero nada más. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Usted nunca representó a la empresa, la orientó, la apoyó en algunos 
trámites, en gestiones ante el Municipio de Lima u otros para la adquisición de algunos terrenos en La Molina? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, nunca. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Nunca?, ¿usted conoce a un señor llamado Romero Sotelo que trabajaba o 
era regidor, creo, en la Municipalidad de Lima? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿No lo conoce? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— El arquitecto Miguel Romero Sotelo, ¿no lo conoce? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y nunca tuvo ninguna relación directa con esta inmobiliaria? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, ninguna. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Porque en una época, en un video que se difunde en un programa de 
televisión, cuando se produce un enfrentamiento entre pobladores por una zona de La Molina, por la parte de un 
cerro, se le aprecia a usted y a otras personas, a un fiscal que estaban en una discusión o un litigio, creo que había, 
respecto a esta Inmobiliaria Los Portales, o usted ¿estaba por adquirir algún terreno por ahí, algo?, ¿cuál era su 
participación en esa reunión, podría decirnos? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Si recuerdo. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Perdón, incluso estuvo el señor Allison, creo, que hoy día es alcalde de 
Magdalena. 

El señor LÓPEZ MENESES.— No recuerdo. Mire, lo que si traigo a mente, ahorita, es, como le digo, mi prima 
fue gerente de esa empresa y yo la he acompañado en un momento, me acuerdo, porque tenía problemas, justo ella, 
con unos terrenos ahí. 

Yo le acompañé, simplemente como compañía, me pidió que le acompañe una vez porque habían problemas, pero 
nunca más. No he sabido nada más de ese problema. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿No será que le pidió que le acompañe por algunas influencias que podría 
tener usted con alguna autoridad? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, ninguna. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O sea, sólo fue un pedido familiar. Le dijo acompáñame porque de repente 
puede haber algún disturbio o algo.  

Y al señor Allison que estuvo ahí, ¿usted lo conoce? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Perdón, un momentito que el abogado... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Correcto, siga nomás. 

¿Podría usted responder? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, como le digo, lo que usted ha visto en la televisión es el momento que yo he 
estado acompañando a mi prima, cuando ella tenía problemas. No recuerdo con quienes eran los problemas, la 
verdad; pero sí había un problema de invasiones. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame, ¿su prima permanentemente le pedía ese apoyo o sólo en este caso 
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que había este problema, le dijo acompáñame? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, solamente fue en esa oportunidad. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Exclusivamente. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame, ¿usted recuerda que ese día estuvo el señor Allison, lo conoce y 
tiene referencia de qué actuación desempeñaba, también en ese momento? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, desconozco. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿No lo conoce al señor Allison? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Porque en el video se aprecia. 

El señor LÓPEZ MENESES .— No, no he visto el video, congresista. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Bueno, en su momento lo verá, entonces. 

No sé si el Presidente... 

El señor PRESIDENTE.— Sí. 

¿Usted tiene propiedades en Lima, bienes inmuebles? (5) 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, tengo un departamento en Alcanfores, en Miraflores. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Eso es lo único que tiene? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. Bueno, de mi propiedad actualmente, sí. 

El señor PRESIDENTE.— ¿En el año 2001 cuáles eran las propiedades o los predios que tenía a su cargo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— ¿Alquilados? 

El señor PRESIDENTE.— En propiedad o alquilados. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Hasta el año 2001 teníamos, en sociedad con Julio Ormaeche, una casa alquilada 
en Las Casuarinas, que la alquilamos para la compañía Hinstead. 

El señor PRESIDENTE.— El 12 de febrero de 2001, precisamente, en Las Casuarinas, en la calle Sima 398, ¿es 
correcto? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, señor Presidente. Y justo me gustaría hablar bastante de ese tema. 

El señor PRESIDENTE.— Sí, ahí va orientada mi pregunta. 

Usted sabe que ahí se encontraron valiosos equipos de interceptación telefónica, entre ellos una central telefónica, 
equipos Panasonic, maletín de comunicaciones, equipo telefónico portátil, dos CPU; ¿cómo es que estaban esos 
equipos en la vivienda que usted tenía alquilada? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Señor Presidente, todo esto nace, yo no sabría cómo denominarlo, ahí empezaron 
todas las desgracias que estoy pasando yo ahorita y mi familia, inclusive mi compadre Julio Ormaeche. 

Nosotros alquilamos esta casa para la compañía que tiene mi compadre y que teníamos nosotros negocios en 
proyección para tener aquí en el país. Cuando de la noche a la mañana sale en la televisión, como gran 
descubrimiento, que la Policía había encontrado equipos de interceptación telefónica, y es completamente falso. 
Porque yo estoy preso aquí con un gran cartel que me han puesto, como que yo soy un gran chuponeador, y eso no 
se ajusta a la verdad. 

Lo que encuentran en los almacenes de Ransa, porque ahí es donde encontraron las cosas, no en la casa de Las 
Casuarinas, encuentran una central telefónica de marca Panasonic, que es de uso doméstico, que uno la puede 
conseguir hasta en Hiraoka y la puede tener uno en su casa también, porque yo también tengo otra central similar en 
mi casa. Yo tengo las facturas donde compré esos equipos. 

Las computadoras que ellos dicen encontrar, que las hacen pasar como equipos de chuponeo telefónico, son simples 
computadoras marca Hewlett Packard, y una lap top, que es la que yo utilizaba, que es mi computadora personal. 

Pero ellos hacen una conferencia de prensa y, es más, lo sorprenden al juez y presentan como gran descubrimiento 
equipos de chuponeo telefónico, y no era nada de chuponeo telefónico. 

En el expediente judicial está la declaración del mismo propietario de la empresa que me vende la central telefónica 
y que le daba mantenimiento a la central y que me hizo toda la programación de los anexos. Y está acreditado que 
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no son equipos de chuponeo telefónico; pero yo estoy acá detenido porque dijeron que yo tenía equipos de chuponeo 
telefónico. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y cuál era la razón de tener una central telefónica en una casa? ¿Muchos 
cuartos, muy grande la casa, comunicarse con todos? O sea, ¿nos podría explicar? 

Porque yo entiendo que en una casa uno tiene un teléfono y dos anexos o tres, pero instalar... Y usted ha dicho que 
en otra propiedad que también tenía, también instalaba central telefónica. ¿Podría explicarnos? Y más aún teniendo 
en cuenta que su labor era más maxilar o especializada; ¿cuál era la razón de tener centrales telefónicas en sus 
domicilios? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Congresista, una central telefónica no es cuestión de que uno sea muy técnico. La 
central telefónica es de uso doméstico, es una comodidad que uno puede tener en la casa o en la oficina. 

Simplemente... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Perdón. ¿Cuál era la razón de tener? ¿En esa casa, pongamos, cuántas 
personas vivían? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, en la casa no vivía nadie, era una oficina. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Ya. Entonces, ¿cuál era la razón? Porque, ¿cuántas personas trabajaban en 
esa oficina? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Ocho personas. 

La central telefónica consiste en que cuando entra una llamada por teléfono, la secretaria recibe la llamada y se la 
transfiere a un anexo. Ese es el único concepto de una central telefónica. 

El señor PRESIDENTE.— Y usted señala que esto no se encontró ahí sino que se encontró en los almacenes de 
Ransa. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Así es. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y quién trasladó estos equipos? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Una empresa de mudanzas. 

El señor PRESIDENTE.— Nosotros tenemos registrado que lo hizo un suboficial del Ejército llamado Diego 
Girón Ramos; ¿sabe usted algo de eso? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. Diego Girón Ramos no es ningún suboficial del Ejército, fue otra historia que 
creó la Policía, porque Diego Girón es civil, trabaja conmigo desde la época de la universidad, es mi asistente. Él 
nunca ha sido militar ni policía. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Qué relación tiene usted con los dueños de los almacenes? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Ninguna. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted tenía otra propiedad, o alquilada o suya, en la calle Batallón Libertadores 
Trujillo 307? 

El señor LÓPEZ MENESES.— En Batallón Libre de Trujillo, en Surco. Esa casa la compramos cuando yo me 
casé, la primera vez, con Maribel Malca, y yo dejé esa casa en el año 97, como le expliqué al principio. 

En esa casa, en el año 2001, cuando la Policía se da cuenta de que no habían encontrado ningún equipo de chuponeo 
telefónico, ellos se meten a esta casa y como gran descubrimiento también me presentan como que yo tenía un gran 
arsenal de guerra y encuentran armas que no son de mi propiedad, son de propiedad de mi ex suegro. Y me 
denuncian a mí por tenencia ilegal de armas, que por eso también estoy preso aquí. 

Y todas las armas, señor Presidente, tienen placas de recordatorio a nombre del general Malca, que se las han 
obsequiado a él cuando ha sido ministro. Y las armas, es más, se encuentran registradas en el Ejército, porque en el 
expediente judicial hay un oficio a fojas 404, que dirige el ex Ministro de Defensa, Walter Ledesma, en el cual 
indica que las armas se encuentran registradas a nombre del general Malca. Y encima las armas están con sus placas 
recordatorias. 

Y yo tengo mi sentencia de divorcio que prueba que yo no he vivido en esa casa desde el año 97, las encuentran el 
año 2001 y me denuncian a mí por tenencia ilegal de armas. 

El señor PRESIDENTE.— O sea, usted señala que, en principio, eso no era un arsenal y que además no estaba en 
su propiedad o que no tenía conocimiento de esto y que eso pertenecía a su ex suegro; pero, sin embargo, era su 
propiedad. 

De esa casa usted disponía, tenía llave. 
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El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Cómo lo demuestra? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Lo demuestro porque yo ya no iba a esa casa. 

El señor PRESIDENTE.— ¿El título de propiedad, en Registros Públicos, a quién pertenece? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Cuando yo me divorcié, en el año 97, la casa se quedó con mi ex esposa y con mi 
hija. Ese fue el acuerdo que tuvimos nosotros en el divorcio. 

El señor PRESIDENTE.— O sea, ¿eso fue registrado en Registros Públicos? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

Es más, antes de que salga la sentencia de divorcio, mi esposa hace una denuncia en la comisaría del sector por 
abandono de hogar, y eso consta en la sentencia de divorcio. Desde que yo salí de esa casa, no regresé más a esa 
casa, y está probado de que yo no iba a esa casa y aparte de eso que no son mis armas, yo no tengo nada que ver con 
esas armas, son armas que están hasta con sus placas, como le repito, a nombre del general Malca. 

El señor PRESIDENTE.— Lo que yo quiero establecer, primero, es si es su propiedad o no es su propiedad. Usted 
me está diciendo de que, después de la sentencia de divorcio, eso se queda con su ex esposa. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Eso se registró en Registros Públicos? Porque, ¿la propiedad a nombre de quién está 
actualmente o estaba? 

El señor LÓPEZ MENESES.— La propiedad estaba a nombre de quien construyó el condominio, porque hubieron 
problemas de independización, esos problemas que hay administrativos cuando no independizan bien; como era un 
terreno, y él construyó seis casas, creo que no hubo una independización. Es un problema de registro. 

El señor PRESIDENTE.— O sea, que nunca estuvo a su nombre. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Nunca estuvo a mi nombre la casa. 

El señor PRESIDENTE.— Congresista Velásquez, tiene la palabra. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Vamos a reconstruir un poco los hechos que son materia de la 
preocupación de la comisión. 

¿Cuándo nació usted, señor? 

El señor LÓPEZ MENESES.— El 5 de diciembre de 1967. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Usted ha manifestado que es a través del general Pérez Documet 
que conoce a Montesinos, ¿es así? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, señor congresista. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Usted tenía a esa fecha cuántos años de edad? 

El señor LÓPEZ MENESES.— 24 años. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Más o menos 24 años, ¿cierto? 

Y también ha referido en la declaración a los señores congresistas que usted es llevado por esa labor social que 
realizaba, llevado a las oficinas del SIN y conoce ahí a Montesinos; ¿es así? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, efectivamente. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— De ahí no lo vuelve a ver hasta cuando él le pide que le presente a 
Polack; ¿esto es así? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, no lo volví a ver, como le repito, hasta el año 2000. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Fíjese. Usted es un joven profesional que básicamente toda su 
actividad la ha realizado en el desarrollo de su especialidad; o sea, ha sido profesor en la Facultad de Odontología de 
la Universidad San Martín de Porres; ¿esto es así? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, señor. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Complementariamente, ¿qué otras actividades realizaba? O sea, 
cuando usted habla de asesorías o consultorías, ¿qué tipo de actividad económica o empresarial realizaba 
adicionalmente a la cátedra de la universidad? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Yo doy asesoramiento en consultoría a una fábrica de equipos médicos y dentales 
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que hay en Estados Unidos. Armamos proyectos para implementar hospitales y clínicas, y se venden los proyectos a 
diferentes universidades, clínicas privadas; se desarrolla el proyecto y se implementa. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Era una actividad muy vinculada a su profesión, ¿cierto? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Cien por ciento. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Esta pregunta que le voy a hacer si quiere me la contesta, si no, 
no. No tiene que ver mucho. ¿Usted nunca tuvo desarrollo de una actividad política partidaria? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Usted dice que nuevamente se vincula a Montesinos cuando él le 
pide que le presente a Polack. Esto es así creo, ¿no? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, en el año 2000. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Pero, Polack sale electo congresista no por Perú 2000, sino sale 
por Solidaridad Nacional. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Por Solidaridad Nacional, sí. (6)  

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Entonces, ¿cómo usted puede explicar que haya una congruencia 
en que usted sólo lo conoce a Montesinos el 92 por una labor social vinculada a su profesión? Luego, él le pide, lo 
llama a su celular para pedirle que le presente a un miembro de un partido que no es de él, que no era el que él 
auspicia obviamente para reclutarlo en sus filas. 

Y en segundo lugar, que inmediatamente después de iniciada la función del Congreso, usted es contratado como 
Asesor de Perú 2000, eso evidencia de que usted tenía más que estas dos relaciones así esporádicas, usted tenía una 
estrecha vinculación con Montesinos, ¿usted no ha tenido una estrecha vinculación con Montesinos?  

El señor LÓPEZ MENESES.— No, señor congresista, yo no he tenido una relación estrecha con Montesinos ni he 
sido su gran amigo como me han estado sacando en la prensa. 

Es más, en un vídeo que sale el señor Kouri con el señor Montesinos hablan de un tal Osquitar y eso yo también 
quería aclarar. Y durante mucho tiempo en televisión han estado diciendo que el famoso Osquitar era yo, y el señor 
Montesinos ha aclarado ya en una declaración en el Poder Judicial que él no se refiere a mí, a mi persona, se refiere 
a otra persona y da el nombre de esa persona. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿A quién se refería? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Yo le voy a decir ahorita. En el Poder Judicial le dicen a él que diga, el 3 de 
octubre del 2002, a fojas 3243, le preguntan a él para que diga si el declarante al referirse de Oscar López Meneses 
solía utilizar el apelativo de Osquitar, y él dice que no, y él dice que se está refiriendo a la persona del publicista 
Oscar Dufour Cataneo. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Bien. ¿Y a qué se debía que usted tenía seguridad?, o sea, cuando 
usted se desplazaba tenía dos patrulleros creo tenía usted como seguridad. 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, yo no tenía dos patrulleros, señor congresista. 

En el año 94 y en el año 95 yo tuve dos atentados de Sendero Luminoso en la universidad, a mí me amenazaron, a 
mí me han estado amenazando muchos años en Huaycán, antes que maten a Pascuala Rosada yo también recibí 
amenazas igual que Pascuala Rosado, porque no querían que hagamos acciones cívicas en Huaycán. 

Y en el año 94, yo tuve el primer atentado de Sendero Luminoso en las oficinas de la Universidad y el año 95 el 
segundo atentado y eso está registrado en Dincote. Porque el segundo atentado terrorista en el año 95, a los 15 días 
la Dincote capturó a los miembros de Sendero Luminoso, que aceptaron haber hecho el atentado terrorista contra mi 
persona y eran, si yo no me equivoco, también habían hecho un atentado similar a la Fuerza Aérea y a la prefectura 
de Lima. 

A raíz de eso es que la universidad, nosotros pedimos seguridad a la policía y la policía nos asignó seguridad por los 
atentados que habíamos tenido. Yo sé que Dincote hizo su informe también para que procediera esta seguridad, pero 
no eran patrulleros ni nada por el estilo, simplemente era seguridad que nos daban a nosotros. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Bien. Otro hecho, usted ha manifestado que es compadre de Julio 
César Ormaeche Yip. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Este es un mayor en retiro. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Si es mayor en retiro de la policía aérea. 
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El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿De la Fuerza Aérea o de la policía aérea? 

El señor LÓPEZ MENESES.— De la policía aérea. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Bien. Él era representante legal de una empresa cuyas actividades 
¿cuáles eran? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Bueno, la compañía que el tiene, que es Hinstead, es el dueño de la compañía, él 
se encarga de importar repuestos y también trabaja con compañías de seguros acá. 

Cuando nosotros nos decidimos crecer la compañía y alquilamos esta casa era porque yo me iba, o sea, a través de la 
compañía él iba a conseguir las representaciones de las fábricas médicas o odontológicas, que es mi especialidad, 
para Perú y Sudamérica y él iba a continuar con el área que el conoce, que es la aeronáutica y lo que eran repuestos. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— O sea, esta empresa durante su existencia, su corta existencia que 
tiene se dedicaba a ser proveedor de los institutos armados y de la Policía Nacional. ¿Esto es así? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, yo no he sido nunca proveedor. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Me refiero a la empresa de su compadre, Julio César Ormaeche 
Yip. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Que yo sepa, él siempre se ha dedicado a venderle repuestos a las compañías de 
seguros. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Sólo a las compañías de seguros. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Eso es lo que yo sé. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Bien. Hay otro hecho también que no ha quedado muy claro. En 
todos los procesos a usted se le sindica que usted entra como asesor del grupo parlamentario Perú 2000, entra para 
cumplir la función de reclutar a los famosos tránsfugas, ¿qué tiene que decir al respecto? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Que es completamente falso, porque yo no he reclutado a ninguna persona. Si yo 
le presenté al señor Polack al señor Montesinos, él se pasó a las filas de Perú 2000 porque él quiso, pero yo no he 
sido ningún reclutador de tránsfugas ni demás congresistas, y eso está acreditado en el proceso que se ventila en el 
Poder Judicial. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Si esto es así, vuelvo a repetir, ¿cómo explica que el señor 
Montesinos a usted lo llama, que sólo lo conoce porque era un profesional dedicado a la labor social, profesión que 
usted desarrollaba, para reclutar a Polack que no pertenecía a Perú 2000, sino pertenecía a un partido que había sido 
no solamente satanizado por el régimen fujimorista, sino era desprestigiado? 

Entonces, usted le ha manifestado en la respuesta que le ha dado al congresista Benítez, que supuestamente le consta 
que lo hizo por principios, que no recibieron dinero. ¿Usted no supo que en el mes siguiente, en agosto, Radio 
Libertad, de propiedad de su amigo personal, porque usted no puede negar que es su amigo Polack, recibió 108 mil 
dólares supuestamente sobre una publicidad. 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, desconozco de eso, no sabía que había recibido Radio Libertad 108 mil 
dólares. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Y dígame, ¿cuál fue la actividad específica que usted realizó en el 
mes que estuvo en el Congreso?, ¿qué tareas se le asignaron? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Para conocer las labores del Congreso me reunía con el Oficial Mayor, que era el 
que me ayudaba para conocer un poco las labores del Congreso. En el mes que yo estuve ahí me dediqué más a 
aprender el reglamento e ir conociendo a los demás congresistas. Pero no pude desarrollar ninguna labor porque no 
tuve tiempo, no hubo tiempo para nada. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Usted sale justamente cuando se desata el escándalo de la 
propalación del vídeo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, prácticamente. Y es más, no me pagaron, me despidieron con una carta con 
fecha primero de setiembre y yo estuve unos días más ahí, pero me dieron la carta posteriormente pero con fecha 
anterior y solamente me pagaron un mes. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Usted conoce a Wilder Ramos Viera? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Él, que es uno de los oficiales, ex oficiales, suboficiales adjunto 
muy vinculados al señor Montesinos, él ha manifestado, y eso consta en los procesos, de que usted era la persona 
encargada de reclutar a los tránsfugas. ¿Qué tiene que decir sobre eso? 
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El señor LÓPEZ MENESES.— No, que es completamente falso, yo no he reclutado a ningún tránsfuga. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Bueno, esta es la sindicación que le hace Wilder Ramos, que 
también está detenido y que es una persona muy vinculada a Montesinos. 

Lo que quiero que quede nuevamente, señor Presidente, constancia es que el señor Meneses dice que él solamente 
vio a Montesinos el 92 y luego el 2000 cuando es convocado para (ininteligible), ¿nunca más lo volvió a ver usted a 
Montesinos? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, desde el 92 no lo volví a ver hacia el año 2000, señor congresista. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Gracias. 

El señor PRESIDENTE.— congresista Benítez, tiene la palabra. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Señor López, cuando usted, o mejor dicho, ¿desde cuándo empieza usted a 
trabajar con el señor Polack?, ¿una fecha exacta? 

El señor LÓPEZ MENESES.— ¿A trabajar o a colaborar con él? 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— A colaborar con él, apoyarlo, asesorarlo, orientarlo, aconsejarle, ¿desde 
cuándo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Desde que estaba en su campaña. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— En su campaña. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. Y hasta antes de repente, porque estábamos en el CAEN y él ya tenía en mente 
postular para ser congresista. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y usted lo conoció a él cuando estudiaron en el CAEN?  

El señor LÓPEZ MENESES.— No, antes. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Antes de eso. ¿Puede recordar en qué fecha lo conoció más o menos?, qué 
año? 

El señor LÓPEZ MENESES.— A Jorge lo conozco más o menos desde el año 97 aproximadamente. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— 97. Y desde esa época ¿qué tipo de apoyo le daba el señor Polack?, ¿sobre 
su experiencia o de otro tipo de trabajo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, ninguno, cada uno se dedicaba a su actividad. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O sea, se saludaban de vez en cuando nomás y de repente iban a almorzar. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Comentaban de temas de actualidad y luego se iban, nada más. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Era una relación amical. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Amical 100%.  

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Nada más. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Usted participó en algo en la clínica Corpus Christi? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, nada.  

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Nada? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Nada. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Le comentó el señor Polack como fue que adquirió la Clínica Corpus 
Christi, a través de qué, si fue préstamo de algún banco, si le ayudaron en alguna gestión, si la Caja Pensión Militar 
intervino, si fue el Banco de Comercio, si fue vía préstamo?, ¿algo le comentó a usted? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí me comentó, que había perdido la clínica prácticamente porque él consideraba 
que le habían robado la clínica, la Caja Militar Policial, que lo estafó, que la clínica costaba, tenía creo que un precio 
equis y por una deuda que para él era insignificante le habían quitado la clínica. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Usted sabía si la Universidad San Martín tuvo interés en comprar esa 
clínica? 
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El señor LÓPEZ MENESES.— No, desconozco. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿No? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Nunca, a pesar de que usted trabajaba en la Universidad San Martín de 
Porres, al menos para la especialidad de ustedes ¿nunca pensaron en un interés de querer adquirirla? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, porque nosotros tenemos una clínica muy moderna en la avenida San Luis. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Pero no les interesaba? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Para nada. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Cuando usted trabajaba con el señor Polack... 

El señor LÓPEZ MENESES.— La infraestructura que tiene la clínica de la Universidad San Martín es superior a 
la clínica que tenía el señor Polack. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Ya. Cuando usted colaboraba o apoyaba al señor Polack, ¿tuvo algún tipo de 
discrepancia con el señor Chang de la Universidad San Martín? 

El señor LÓPEZ MENESES.— ¿El señor Polack? 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Sí. Cuando usted colaboraba o apoyaba al señor Polack y a la vez estaba en 
la Universidad San Martín, ¿tuvo algún tipo de discrepancia o enfrentamiento con el señor Chang por problemas con 
Jorge Polack? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, ninguno. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Nunca. 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Usted sabe si el señor Polack tenía enemistad o amistad con el señor 
Chang? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Que yo sepa, no se conocen. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— No se conocen. 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿No recuerda usted que el señor Polack haya impulsado o haya pedido 
alguna investigación contra el señor Chang por cosas de la Universidad San Martín?  

El señor LÓPEZ MENESES.— No, desconozco. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Desconoce. Y dígame, cuando, estamos yendo un poco al inicio, cuándo en 
el año 92 a usted le presentan al señor Pérez Documet, usted conversa con él y él le pide hablar con el asesor 
presidencial. Entonces, ¿el señor Pérez Documet lo lleva a usted a la reunión o le dice nos vemos en tal sitio, anda 
de frente que ahí vas a conversar con el señor Montesinos? (7) 

El señor LÓPEZ MENESES.— Me invita a su oficina y de la oficina del general Pérez Documet fuimos a las 
oficinas del señor Montesinos. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Y de ahí ya nunca más tuvo contacto con Montesinos. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Nunca más. Bueno, en el año 2000. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Hasta el año 2000 en que recibe usted la llamada a un celular. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Efectivamente. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Y durante esos años, después de lo que usted conversó con Montesinos y de 
repente tuvo una impresión de él, porque se ve que era una persona que se preocupaba por la ayuda, ¿qué impresión 
le causaba los hechos que se informan en los medios de comunicación sobre una posible responsabilidad de 
Montesinos en algunos delitos?, ¿le llamaba usted la atención algo, se preocupaba o le era indiferente lo que podía 
suceder en esa época? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Bueno, llamaba la atención definitivamente, pero en esa época Vladimiro 
Montesinos era el asesor del Presidente y se veía que era una persona con mucho poder en el país, es igual como que 
me preguntes ahora por el señor Toledo, el señor Toledo es el Presidente de la República, o que me pregunten por 
cualquier asesor que tenga él. 
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El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Yo creo que la comparación es distinta porque el señor Fujimori dio un 
golpe de Estado y tuvo un asesor siniestro y el gobierno de ahora es democrático que implica un proceso electoral. 
Creo que hay una diferencia abismal entre los dos, creo. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Es su criterio. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Bueno, es mi criterio y es su ejemplo, ¿no?, lo respeto. 

Ahora dígame, cuando tuvo usted la reunión con Montesinos, posterior a eso se llevó usted a reunir nuevamente con 
el general Pérez Documet? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. Yo ya no lo veo al general Pérez Documet hace muchos años. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Desde esa vez? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, no, si nos hemos vuelto a ver porque hicimos amistad con él. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Podría explicar, dentro de esa amistad con el señor Pérez Documet, qué 
tipo de reuniones tenía, labores, si lo apoyaba a usted en alguna empresa, si asistía a algún tipo de reuniones, podría 
explicarnos un poco cómo se mantuvo esa relación amical con el señor Pérez Documet y si a través de él logró usted 
conocer a otros altos militares de aquella época, por decir, el general Hermoza u otros? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. Con el general Pérez Documet hicimos amistad y, bueno, las veces que yo me 
he reunido con él es cuando lo invitaba a la clínica de la universidad cuando teníamos de repente alguna ampliación 
de modernización en la universidad y de ahí ya lo dejé de ver porque me parece que lo cambiaron a otro sitio, 
después se fue de viaje fuera del Perú. Ya no lo volví a ver. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Esa era toda la relación amical que había, usted lo invitaba y él iba. ¿Y él 
alguna vez lo invitó a alguna reunión castrense o algún tipo de reunión en su domicilio para conversar, dialogar o 
tocar algunos temas de actualidad? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Me invitó en alguna oportunidad a la inauguración de un coliseo que hizo en su 
cuartel y asistimos a dicho evento. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Fue la única vez que Pérez Documet lo invitó? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, a una ceremonia, que prácticamente fue la inauguración de un coliseo 
deportivo. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Asistió a su matrimonio el señor Pérez Documet? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Usted lo invitó? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, no fue. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿No tenía tanta amistad como para invitarlo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿No? ¿A pesar que nos ha dicho que mantuvieron una vinculación, amistad, 
no lo invitó? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, no fue. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame, ¿cómo llega usted a estudiar en al CAEM?, ¿por propuesta de 
alguien, postuló solo, lo recomendó la universidad?, porque al CAEM se puede uno postular y pagarse su curso y 
puede ir también a través de un beca que lo paga el centro laboral. ¿Puede explicarnos cómo fue lo suyo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. Solicitamos ser considerados en el curso y pagamos... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Podría decir quiénes solicitaron? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Jorge Polack y yo. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Los dos. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Solicitaron. 

¿Y quién pago el curso? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Cada uno. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Cada uno pagó su curso. 
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El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y cuál era el interés de usted que era un hombre dedicado a un tema más 
clínico de ingresar al CAEM a estudiar temas de defensa o de actualidad política, o ya la política le llamaba la 
atención? ¿Podría explicarnos? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. A mí me interesaba conocer la realidad nacional y conocer un poco más del 
país, y ese fue mi interés de asistir al curso del CAEM. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Sólo ese, o de repente era conocer más gente, ampliar su grado de relación 
por los tipos de negocios que usted tenía, porque entiendo que en el CAEM, que es un centro donde no sólo van 
militares sino van también autoridades civiles, bancos, funcionarios, uno puede mantener cierta relación con 
personas, que a veces para la labor profesional le puede beneficiar. ¿No fue eso lo que lo impulsó a usted o sólo fue 
el hecho de conocer la realidad? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, fue conocer la realidad nacional y también la aspiración de toda persona como 
profesional. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y conoció gente importante, le sirvió de algo, de utilidad el haber 
participado en el CAEM? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, por supuesto. Conocí bastante de... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Como qué? 

El señor LÓPEZ MENESES.— ...de la realidad nacional. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Aparte de la realidad, ¿en mantener amistad o que le haya beneficiado para 
sus negocios, para sus proyectos, le fue útil? 

El señor LÓPEZ MENESES.— En beneficios de negocios y proyectos no, ninguno, simplemente de conocer gente 
nada más. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Gente como qué. Usted ha dicho que su promoción era el señor Alberto 
Kouri. Alberto Kouri, hablamos del ex congresista. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Usted me preguntó qué personas habían tenido participación en la política, por eso 
yo le contesté que estas personas habían tenido participación. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— El señor Alberto Kouri fue de su promoción. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— La ex alcaldesa de Chaclacayo, Delia Vergara, también fue de su promoción. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, también. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Algún otro personaje más recuerda, dice que ya no, que los otros eran 
personas desconocidas. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, eran abogados, habían médicos. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y de otras promociones que hayan estado ahí o sólo era una promoción la 
que estudiaba? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, solamente era una promoción.  

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Y se reunían aparte en otras reuniones con el señor Kouri, con la señora 
Vergara en grupos de trabajo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Cuando había grupos de trabajo, pero en mi grupo de estudio no estaban ellos. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Usted estaba con el señor Polack y con alguien más específicamente? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Con el señor Polack, sí había otro médico que era director... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Recuerda su nombre? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No recuerdo el apellido ahorita era... Pero sí me acuerdo era el director del 
Hospital de Emergencia en San Antonio. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Otro más que se hayan reunido un grupo para trabajar. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, había un capitán de navío... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Se acuerda el nombre. 
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El señor LÓPEZ MENESES.— Rafael Eldredge que también era de la Sanidad de la Marina. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Nadie más? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, éramos cinco, y el otro miembro del grupo de estudio nuestro era Julián Cortez 
que era periodista. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— El periodista que trabajó en el Canal 2. Creo que fue uno de los que trabajó 
en el Canal 2 y después en el 7, creo. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Cuando estaba en el CAEM no estaba en el Canal 2, era periodista. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Ese era el grupo más íntimo de ustedes con los que paraban. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, y había una muchacha Gabriela Chávez que también estaba en el grupo con 
nosotros. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Y dígame, ¿tiene algún nombre su promoción? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, ningún nombre. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿A la promoción del CAEM no le pusieron nombre o no recuerda? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. Que yo recuerde no le pusieron ningún nombre. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Usted llegó a graduarse?, ¿sustentó alguna tesis o algo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. Presentamos en grupo un proyecto de gobierno. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Sobre qué trataba ese proyecto?, ¿se puede saber algo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sobre diferentes áreas. Yo agarré el tema de salud y educación. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y qué otros temas tocaron en esa parte que les tocó sustentar? 

El señor LÓPEZ MENESES.— En mi parte, yo vi lo que era un proyecto de gobierno en lo que era salud y 
educación, como le digo, y lo demás transportes... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Estructura del Estado tocó alguien? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Otro grupo sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Ustedes no? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Pero dígame, cuando acaban el curso de CAEM, ¿en qué año fue? 

El señor LÓPEZ MENESES.— En el año 99. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Y de ahí continúa apoyando al señor Polack. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, sí, sigue siendo mi amigo hasta la actualidad. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Por eso le digo, lo continúa apoyando y de ahí lo apoyó también en su 
campaña electoral seguramente. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, claro. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Tuvo algún apoyo económico suyo para él? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, ninguno. Su campaña se basó mucho en su radio, no necesitó mucho apoyo 
económico él. La radio que tiene es bien oída a nivel de Lima. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Y cuando él quiso postular le comentó a usted si lo iban a invitar de algún 
grupo, si había tenido alguna conversación o algo, o fue que de repente el líder del partido donde el postulo lo llamó, 
lo convocó, o él lo buscó. ¿Le comentó algo a usted cuando conversaban? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. Yo sé que Jorge tenía bastante invitaciones de diferentes grupos políticos, es 
una persona que tiene bastantes amigos en diferentes sectores de la política y decidió postular por el partido del 
señor Castañeda Lossio. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame, ¿el señor Polack, luego de la elección, cuando usted le dijo que el 
señor Montesinos quería tener una reunión, la aceptó inmediatamente, le dijo vamos, o le preguntó a usted de qué se 
trata, o sea, qué cosa es lo que quiere, o simplemente usted le dijo vamos a conversar con Vladimiro y fueron los dos 
y conversaron con él? ¿Le resultó difícil de repente convencer a Jorge Polack para que vaya o fue algo sencillo o 
más o menos cómo le dijo usted para ir a la reunión? 
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El señor LÓPEZ MENESES.— Le dije lo que Montesinos me había manifestado, que quería conocerlo; a él le 
llamó la atención, y él me dijo: "De repente lo que quieren es invitarme para que me pase". Pero me dijo, como él ya 
estaba en problemas con su agrupación, me dijo, "por si acaso si yo me voy a pasar —eso me lo dijo desde el 
principio—, a mí no me van a venir con presiones ni con nada, me dijo. Tú sabes que yo mantengo mi 
independencia, a mí no ve van a obligar a hacer cosas". Entonces, yo le dije: "bueno, es cuestión que tú lo converses 
con él y que tú digas las cosas que tú tienes que decirle". 

Él tenía mucha convicción en ver temas de narcotráfico, en investigar temas de narcotráfico, y eso fue lo que habló 
con él. Yo acuerdo en la reunión que su posición fue desde el principio tajante con él, y Montesinos... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y le pidió algo más a Montesinos? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No le pidió nada. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Algún cargo, algún puesto en el Congreso? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. Lo único que le pidió a Montesinos, le dijo que él quería ser, que lo considere 
para que sea Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores porque él desde ahí... Y ahí le explicó todo su plan 
de trabajo que él tenía para luchar contra el narcotráfico y todas estas cosas. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Cuánto tiempo hablaron más o menos?, ¿una hora? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, más. Habrán sido dos horas, dos horas y media, más o menos. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y de qué hablaron?, ¿del trabajo nada más?, ¿hablaron de otra cosa? 

El señor LÓPEZ MENESES.— La conversación... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Se habló de algún otro miembro de Solidaridad Nacional que le podía 
interesar en venir, tocaron el tema? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. Toda la reunión se basó en temas de coyuntura política, los ideales de Jorge 
Polack en la política, cómo estaba el país; él decía las cosas que se deberían hacer. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y al final de la conversación lo invita para que venga a Perú 2000? ¿O no 
tocan el tema en esa reunión? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, sí, él lo invitó para pasarse a Perú 2000, y Polack le aceptó pasarse a Perú 
2000. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿No le dijo nada a cambio?, ¿le dijo te invito, vienes, hay que firmar alguna 
ficha o algo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Firmó una carta dirigida al Presidente Fujimori en la cual él está pasándose a las 
filas de Perú 2000. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Nada más. 

¿Usted recuerda algo que decía la carta?, ¿la mandó redactar Montesinos o ya la tenía lista? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No; la mandaron a redactar. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame, cuando el señor Montesinos lo llama a usted después de ocho 
largos años que no lo veía y le pide directamente ese favor de traer a Polack, ¿usted como reacciona sino lo veía 
ocho años? O sea, ¿y por qué accede hacerlo? Porque yo entiendo que a una persona que no la veo ocho años, no me 
va a llamar y me va a decir: "oye, tráeme a tal persona que quiero"; y yo le digo: "ya, lo voy a llevar", y encima uno 
va y lo lleva. O sea, ¿qué fue lo que le impulsó a usted para que pueda realmente acceder a ello? ¿Podría explicarnos 
un poco más como fue eso? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, cómo no. 

Cuando yo recibo la llamada del señor Montesinos es para invitarme a una reunión, que quería conversar conmigo. 
Como usted verá, en esa época el señor Montesinos, pues, era todo un personaje en el país, no era un desconocido; 
entonces, yo fui a la reunión.  

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Hablamos del año 2000. 

El señor LÓPEZ MENESES.— 2000. 

Yo no tuve ninguna duda en asistir a esa reunión. Y en la reunión él me empieza a decir que él sabía que yo era 
compañero de promoción de Jorge Polack en el CAEM, me empieza a hablar de que tal me había parecido el curso 
del CAEM, (8) me habla de temas de realidad nacional. Empezamos hablar un buen rato sobre mi curso del CAEM 
y yo le expliqué que experiencia había tenido en el curso y es ahí cuando él me dice que estaba muy interesado en 
conocerlo a Jorge Polack y que él sabía que yo era muy amigo de Jorge Polack y a mí no me pareció nada extraño ni 
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malo presentarle a Jorge Polack, sobre todo que yo sabía como se expresaba Jorge Polack de la política y que era el 
asesor del Presidente de la República este señor. 

El señor PRESIDENTE.— Señor López, usted era amigo del señor Polack. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Somos amigos. 

El señor PRESIDENTE.— Además se transforma en su asesor. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor PRESIDENTE.— Y lo hace antes de la campaña, en plena campaña y después cuando se pasa a Perú 
2000. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor PRESIDENTE.— Y por lo tanto usted conoce del pensamiento de Polack, cómo es que usted se explica 
de que después de haber participado en un movimiento opositor, el movimiento del 13 de noviembre, que además 
era muy crítico frente al gobierno de Fujimori, que hay inclusive persecución, de repente Polack se pasa, pero usted 
es amigo, usted es asesor, que consejo le da, porque si es asesor y si es amigo obviamente debe haber un comentario 
a favor o en contra, ¿cuál era su posición frente a este hecho? 

El señor LÓPEZ MENESES.— La posición de Jorge Polack fue siempre desde el principio de que si es que él se 
pasaba a las filas de Perú 2000 él iba a mantener su independencia y él se lo manifiesta al señor Montesinos esto. 

Es más, a Jorge Polack lo retiran de Perú 2000, porque él no participaba cuando habían estas reuniones los días 
martes, me parece que era, que le llamaban los plenitos, él discrepaba mucho a veces con algunas ideas o decisiones 
que tomaban y cuando ya empieza toda la crisis política en el Congreso, en el país, a Jorge Polack le envían una 
carta firmada por una de las congresistas de Perú 2000, no recuerdo quien fue quien firmó la carta, prácticamente 
botándolo de Perú 2000 por desleal y él desde el principio mantuvo su independencia.  

El señor PRESIDENTE.— ¿Y parte de esa independencia y de esas condiciones fue que a usted lo pusieran como 
asesor de la bancada? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, yo entre, como le digo, recomendado por él con un documento y como no 
pudieron contratarme como vicepresidente de una comisión, me nombraron asesor de todo el grupo político. Pero lo 
que quiero que quede en claro es que él siempre mantuvo su independencia política, siempre la mantuvo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted no tuvo en esa relación con Perú 2000 ningún tipo de reclutamiento además de 
Polack? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, ninguno. 

El señor PRESIDENTE.— ¿No conversó en ningún momento con nadie del Servicio de Inteligencia o con 
Montesinos? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, yo cuando fui invitado a esta reunión solamente hablé de Jorge Polack, no 
hablé de nadie más. Es más, no he visto a nadie porque me encerraron en una oficina y cuando se abrió la puerta 
apareció el señor Montesinos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Qué otro tipo de vinculación, de relación de amistad ha tenido con otros congresistas 
o actuales congresistas? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Amistad ninguna porque en el tiempo que yo estuve que fue un mes simplemente 
recién nos estábamos conociendo. 

El señor PRESIDENTE.— El congresista Javier Diez Canseco, puede hacer uso de la palabra. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Gracias, señor Presidente, disculpará la demora pero hay 
algunos temas que quisiera aclarar al señor López Meneses. ¿Usted no tiene relación con otros congresistas, está 
usted seguro? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, estoy seguro. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿No tiene relación espiritual con ningún congresista? 

El señor LÓPEZ MENESES.— De los congresistas que me está preguntando... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Señor, le estoy preguntando de los congresistas, congresistas, 
no de los congresistas, fulano, mengano. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Disculpe, congresista, usted recién ha llegado y el presidente me ha preguntado 
por los congresistas de Perú Posible. 
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El señor PRESIDENTE.— Voy a mediar. Yo le he dicho de los actuales y de los anteriores, para ser más concreto 
y usted ha respondido que no. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Bueno, si se trata de los actuales congresistas en relación espiritual, se puede 
decir, tengo con el congresista Rafael Rey. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Explique la relación que tiene? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Espiritual y de amistad. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, están en la misma iglesia, son parientes espirituales, 
¿cuál es la relación? ¿Qué es para usted una relación espiritual? 

El señor LÓPEZ MENESES.— La relación que existe con el congresista Rey es que él me conoce desde niño, mi 
madre pertenece a la obra, al Opus Dei, a la que pertenece igual Rafael Rey y somos amigos desde hace muchos 
años. Esa es la única relación que existe. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿No hay una relación, él no es padrino de una criatura suya ni 
nada por el estilo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— La versión periodística y la fotografía en la que aparece usted, 
su suegro, su esposa, que fue publicada en los medios, ¿usted la conoce? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, me gustaría conocerla, si la tiene, para poderla ver, por favor. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Es presentada como la ceremonia de bautizo de una criatura, no 
es esto exacto. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Bueno, el congresista Rey asistió al bautizo de mi hija pero no es padrino de mi 
hija. Eso fue en el año 94. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Esta relación implicó también un vínculo con otras personas 
vinculadas a la obra y a la política? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Con la señora Chávez, por ejemplo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y su función en el Congreso tuvo alguna vinculación con 
otros congresistas que no sea con el congresista que ha sido motivo del largo interrogatorio previo el señor Polack y 
la forma como se vinculó con él? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, la relación con los demás congresistas fue simplemente de irlos conociendo 
durante el mes que yo estuve en el Congreso, no hubo otra. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Eso es todo por mi parte en este momento, señor Presidente. 

El señor PRESIDENTE.— Tiene el uso de la palabra el congresista Heriberto Benítez. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Señor López, cuando a usted le terminan su contrato en el Congreso es 
posterior a que aparece el vídeo Kouri recibiendo dinero? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, señor congresista. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Este vídeo cuando sale publicado, difundido, el señor Polack conversa con 
usted para mostrarle alguna preocupación porque podían haber estado ustedes también grabados cuando asistieron al 
Servicio de Inteligencia? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, pero no habíamos hecho nada indebido y la conversación fue 100% política, de 
temas políticos, no había nada de que temer. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y a raíz de ello la directiva del Congreso es la que ya no le renueva el 
contrato o usted envía una carta pidiendo ya no seguir trabajando en el Congreso? 

El señor LÓPEZ MENESES.— El documento decía exactamente que por disposición de la presidenta del 
Congreso, pero a mí nunca me dieron ninguna explicación. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Pero el señor Polack le habló algo de que iba a cortar ese contrato para 
evitar cualquier problema o algo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, no hubo nada de lo que me está usted refiriendo, simplemente hubo un 
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disgusto de parte del señor Polack porque él al enterarse de todo esto él quiso renunciar y entre toda esta crisis que 
hubo le mandaron la carta que llegó en la cual lo estaban separando a él de Perú 2000 por desleal, eso fue lo que 
decían. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame, en ese mes que usted trabajó asistió a las reuniones de coordinación 
de Perú 2000? 

El señor LÓPEZ MENESES.— A algunas sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y tocaban algunos temas que podían estar vinculados a situaciones 
delicadas del gobierno por lo que había sucedido en el proceso electoral, porque se comentó que era un proceso 
fraudulento, habían denuncias públicas, analizaban ahí algo en esa reunión parlamentaria sobre estos temas o 
simplemente hablaban de la función legislativa o algo por el estilo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Cuando yo asistí a las reuniones de coordinación ellos tocaban siempre las 
reuniones que iban a ver los días jueves, intercambiaban ideas entre ellos y veían la forma que iban a votar como 
bloque político. 

Si ellos tenían reuniones a solas, yo no participaba de eso, siempre participé en las reuniones, no en todas tampoco, 
en las reuniones que habían de coordinación los días martes que lo llamaban los plenitos, y los días jueves eran los 
plenos.  

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Dígame, durante el mes que usted trabajó en el Congreso, en algún 
momento fue al Servicio de Inteligencia de nuevo a hablar con el señor Montesinos? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Fuimos porque el presidente convocaba a todos los congresistas en una sala de 
directorio, que me acuerdo clarísimo como es, y yo como asesor de todos ellos íbamos juntos. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Al decir fuimos se refiere a todo el bloque político o eran determinados 
parlamentarios los que iban? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Todo el grupo político Perú 2000. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y se reunían ahí con el presidente y con el asesor? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Con el presidente y con su asesor. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y conversaban de temas de estos del fraude hablaban algo o eran otros 
temas? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Yo nunca escuché nada. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Usted salía de la sala? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, yo estaba ahí, pero nunca hablaron nada del fraude ni nada de eso. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Qué temas tocaban, por ejemplo? 

El señor LÓPEZ MENESES.— De la coyuntura política y hablaban como estaba desarrollándose la labor en el 
Congreso. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Señor Presidente, como yo he llegado tarde quisiera saber si en 
los temas de las relaciones de la Universidad Particular San Martín de Porras y los problemas del título de 
Odontología, etcétera, han sido todos absueltos claramente. 

El señor PRESIDENTE.— Sí, ha dado unas respuestas, sin embargo, le pedimos, por favor... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Yo no quiero que se repita. 

El señor PRESIDENTE.— Sí, se preguntó. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Si hay alguna duda yo le puedo contestar sin ningún problema, congresista. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— En realidad hay un tema que para mí es un tema de cuál es la 
relación que había entre la universidad y las autoridades del régimen de alguna manera, si hubo relación y si la hubo 
que clase de relación hubo. 

Hay diversas inquietudes como las relaciones con diversos generales, como el general Hermoza Ríos, como el 
general Malca. Hay temas que tienen que ver con si hay una relación entre los títulos obtenidos en la universidad y 
una relación vinculada a través de la universidad también con Polack. 

En fin, hay una serie de ejes que no sé si han sido objeto ya de tratamiento, y si no lo hubieran sido yo le agradecería 
si nos puede aclarar qué tipo de vínculos habían. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Al congresista Benítez ya le contesté que no había ningún vínculo con ningún 
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general con la universidad. El general Malca ha sido mi ex suegro hasta el año 97, yo no tengo ninguna relación con 
él desde esa época, ¿cuál es la otra inquietud que tiene usted, congresista? 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Por ejemplo la relación que hay entre la universidad y la Caja 
de Pensiones Militar Policial y el Banco de Comercio? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, yo no conozco ninguna relación que haya entre la Universidad San Martín y 
la Caja Militar. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Su padre fue decano de la Facultad de Odontología en alguna 
parte del período del ingeniero Fujimori? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, mi papá ha sido decano de la Facultad de Odontología desde el año 93 hasta el 
año 98.  

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero formó parte del cuerpo de administración de la 
universidad en algún espacio distinto al del decanato en la facultad estrictamente? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, ninguno. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Aparte, supongo, de la asamblea, porque los decanos son parte 
de la asamblea ¿no es cierto? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Los decanos son miembros natos de la asamblea universitaria (9) y el Consejo 
Universitario. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y el Consejo no participó, que sea de su conocimiento, en 
ninguna decisión respecto a relaciones entre la universidad y la Caja de Pensiones Militar Policial o el Banco de 
Comercio? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Hasta el año 98 yo tengo entendido que no. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Usted tenía alguna razón para tener un conocimiento 
particular de lo que hacía su padre en la Universidad o era un tema que no lo vinculaba a su padre, a usted con su 
padre? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Yo tengo mucha confianza con mi padre, o sea, me hubiese enterado de algo, 
definitivamente. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Pero no fue dependiente de él laboralmente o asistente en sus 
funciones en la universidad? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, mi función era académica 100%. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Hay un proceso el año 98 en el que el señor Polack vinculado a 
la Clínica Corpus Christi suscitan un problema judicial vinculado a la compra de un terreno por parte de la 
Universidad Particular San Martín de Porras. ¿Usted conoce algo del tema y sabe si esta es la razón de la 
contradicción existente entre el señor Chang y el señor Polack o si este tema ya ha sido tratado? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, no sé. Lo único que yo conozco por intermedio de Jorge Polack, que es mi 
amigo, es que el perdió la clínica por una deuda que tenía con, no sé si es con la Caja Militar o con el Banco de 
Comercio, pero con alguna de las dos entidades y fue le quitaron la clínica por una deuda mínima que él tenía, pero 
de ahí yo no conozco que tenga él con el ingeniero Chang, porque yo sé que no se conocen. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— No sé si usted ya ha declarado sobre las opiniones vertidas por 
el señor Chang en julio del año 2001 a Agencia Perú, no sé si le han preguntado sobre el tema. 

El señor Chang señala que él fue víctima de usted y de Jorge Polack en las relaciones con la Universidad. Habiendo 
sido usted funcionario de la universidad y según usted entiende que no manejaba ninguna relación particular con él. 
¿Como explica usted estas declaraciones del señor Chang? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Yo desconozco esa declaración y no sé por qué el ingeniero Chang se ha 
expresado de esa forma porque... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Lo hizo en Agencia Perú el 11 de julio del año 2001; la verdad 
es que habló abiertamente de haber sido víctima suya y del señor Polack. ¿Usted no tiene ningún conocimiento o 
nada que decir respecto a contradicciones abiertas con el señor Chang, suyas y el señor Polack aparte del tema del 
terreno y de la clínica Corpus Christi 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, cuando yo he estado en la universidad el ingeniero Chang en una época de 
desempeñó como decano de la Facultad de Ingeniería de Computación y Sistemas y posteriormente fue elegido 
rector de la universidad y yo me desempeñaba como director de la clínica universidad de la Facultad de 
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Odontología; y nunca hemos tenido ningún enfrentamiento interno en la universidad por ninguna clínica del señor 
Polack; si no me hubiese enterado definitivamente en la universidad, porque Jorge Polack me visitaba a mi en la 
universidad, en la clínica, y nunca me comentó. 

Yo me he entrado posteriormente que él tenía un problema de endeudamiento como le vuelvo a repetir, con la Caja 
Militar o con el Banco de Comercio, que no recuerdo bien cuál de los dos era y que perdió la clínica también. Pero 
el ingeniero Chang, que yo sepa no tenía nada que ver ahí hasta ese momento, no sé, ¿no? 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Por qué dejo de ser director de la clínica? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Yo renuncié a la clínica de la Universidad San Martín porque había mucha presión 
y con unos profesores que nosotros retiramos de la universidad en un proceso de evaluación. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Qué clase de presiones? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Eso ya consta en la reunión, pero se lo puedo volver a repetir sin ningún 
problema. 

Existió en la Facultad de Odontología una profesora que al no reunir los requisitos que la ley exigía para su 
ratificación fue separada de la universidad con otro grupo de profesores y estos señores montaron toda una estrategia 
de venganza en mi contra y yo tuve un proceso que se ventiló, el cual lo gané. El Colegio Odontológico se 
pronunció también en favor de la legitimidad de mi título, que yo estaba colegiado, y por este problema yo renuncié 
a la universidad para evitar mayores problemas y una vez que termine el proceso pueda regresar a ella. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Un último asunto sobre este tema de mi parte ¿sí? 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Hubo proceso judicial? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Hubo un proceso judicial posteriormente. 

BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿En qué juzgado se tramitó, recuerda usted? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No recuerdo. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— No recuerda el nombre, ¿fue proceso penal o usted entabló algún amparo 
para que le protegen algún derecho? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, el Colegio Odontológico también hizo eso. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Hizo un Amparo. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y eso fue a los juzgados de derecho público creo, con el señor Escobar, 
donde ellos o no? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, no, no, no. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Usted ganó ese proceso? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Bueno, mi título era legal. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Sobre el mismo tema de la universidad. ¿Usted tiene una 
noción de cómo se manejan, o alguna vinculación de cómo se manejan las operaciones de adquisición de inmuebles 
por parte de la Universidad San Martín de Porras entre diciembre del 98 y enero de 99, me refiero a los locales que 
se adquieren en la cuadra dos de la avenida Guardia Civil y el local de la avenida Tomás Marsano? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, desconozco, congresista, porque yo estuve en la universidad hasta mediados 
del año 98 y usted está haciendo referencia a diciembre. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Tampoco conoce de las negociaciones previas en ese terreno, 
porque si la operación ha sido en diciembre para una adquisición grande y significativa quizás las negociaciones 
fueron previas. ¿Desconoce usted todo lo que tuviera que ver con el trámite de estas adquisiciones inmuebles? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, desconozco. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Luego ha tomado conocimiento usted de que hubo denuncia 
de sobrevaluación de esos inmuebles? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, porque yo no estaba en la universidad, no he sabido nada de eso. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Y vía la relación amical o de afecto con su padre o en relación 
interpersonal y habiendo sido él parte del Consejo, este fue un tema que tampoco fue comentado por esa vía? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, tampoco me lo ha comentado. 
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El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Yo entiendo que usted ha respondido ya al tema de las 
relaciones con el señor Polack y la forma cómo manejó las relaciones, pero hay un tema en particular que yo 
quisiera ver si usted puede explicarnos un poco y es qué tipo de relación hay entre el conflicto de Polack con la 
universidad y la comisión investigadora de la universidad que él propicia en el Congreso. ¿Usted interviene en ese 
terreno, conoce cómo se origina la conformación de esa comisión investigadora y puede darnos una idea de qué 
resultados tuvo esa comisión investigadora? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Lo único que yo sé, cuando se instaló esa comisión investigadora fue porque iban 
profesores de la universidad a presentar quejas contra el rector de ese entonces, que era el ingeniero Chang... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Los propicia el señor Polack ¿no es cierto? 

El señor LÓPEZ MENESES.— La propician ex profesores que iban a... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Que yo sepa los profesores no tienen iniciativa de poder 
propiciar una comisión investigadora en el Congreso. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Bueno el congresista Polack... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Y el congresista Polack había perdido la clínica en manos de la 
universidad ¿correcto? Corpus Christi 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, yo sé que la clínica se la quitó a él el Banco de Comercio o la Caja Militar 
Policial. Yo no sé de nada de la Universidad San Martín con... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Sin vinculación con la universidad. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, yo no conocía ninguna vinculación con la universidad y el señor Polack. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Es que, digamos, el terreno es comprado por una universidad, 
el terreno de la clínica. 

El señor LÓPEZ MENESES.— No conozco del tema; o sea, yo conozco la clínica que ya está construida, pero no 
sabía, no entiendo cómo puede comprar un terreno con el edificio construido. Sobre el tema, la verdad es que 
desconozco de esa negociación que exista entre la universidad y... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Yo de mi parte, Presidente, no tengo nada adicional. 

El señor PRESIDENTE.— No hay ninguna otra pregunta. 

Si, congresista Heriberto. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame, señor López. ¿En algún momento alguien del señor Polack o algún 
personaje político le pidió a usted que ayudara a que algunos jueces o fiscales pudieran entrar a enseñar a la 
Universidad San Martín de Porras?  

El señor LÓPEZ MENESES.— No entiendo su pregunta, congresista, porque yo... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— En la época que usted estaba ligado a la Universidad San Martín el señor 
Polack u otra persona le pidieron a usted en algún momento que ayudara a que tal vez algún juez o fiscal pudiera 
ingresar a la Universidad a dictar alguna clase o que sean contratados como profesores?  

El señor LÓPEZ MENESES.— No, porque en la clínica para poder enseñar tiene que ser cirujano... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— No necesariamente en la clínica, puede ser para otra facultad, de repente por 
lo que usted conocía, por lo que su padre era autoridad, de repente la ligazón de amistad o algo, nunca le pidieron si 
es que algún juez o fiscal podía usted interceder o recomendarlo para que lo contrate, nunca le pidieron? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, no, nunca. 

El señor PRESIDENTE.— El congresista Diez Canseco. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Algo adicional que se me había ido. ¿Conoce usted al señor 
Néstor Alexander Godines? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Al señor Francklin Marino Loayza Jiménez?  

El señor LÓPEZ MENESES.— Tampoco. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Al señor Oscar Iban Barco Lecusen? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Tampoco.  

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Y una última cosa. Yo entiendo que usted ha fundamentado, yo he 
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escuchado sus respuestas, pero lo que informan colegas de la comisión que usted se siente ajeno a cualquier acción 
dolosa que se le estuviera inculpando en este proceso. ¿Puede explicarnos por qué fugó de la acción de la justicia en 
lugar de ponerse a derecho y a defenderse de las imputaciones que considera que son falsas? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, señor congresista, en primer lugar yo no me fugué del país. Cuando yo me fui 
yo no tenía ni una orden de captura ni ningún impedimento para salir del país, yo salí por la puerta principal, por el 
Aeropuerto Jorge Chávez, pero no puedo negar tampoco que me fui muy asustado porque a mi me hicieron aparecer 
en la prensa como si yo fuera un experto en chuponeo telefónico y como que habían encontrado equipos de 
chuponeo telefónico que eran de mi propiedad; y también me hacen aparecer como que yo tenía un gran arsenal de 
guerra y que me habían encontrado y que eran mías; y que todo es completamente falso. 

Yo tenía una oficina, que hice una mudanza como cualquier persona puede hacer una mudanza, contraté una 
compañía de para que embale las cosas de mi oficina, mis muebles, mis computadoras y las trasladé a un almacén al 
Callao, a una empresa que se llama Ransa, que se encarga de almacenar cosas. 

La policía... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Que es del grupo Romero. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, la empresa es del grupo Romero. 

Me almacenaron las cosas, las guardé como en un almacén regular y cuando la policía hace la intervención en este 
almacén con el Juez Peña Farfán presentan ante la prensa como gran descubrimiento que habían encontrado equipos 
de chuponeo telefónico y nunca descubrieron ni encontraron ningún equipo de chuponeo, se trató de una simple 
central telefónica marca Panasonic, que usted la puede comprar en cualquier tienda Panasonic. Yo tengo la factura 
que demuestra que se trata de una central convencional. 

Tengo la declaración que está en el expediente judicial donde el mismo propietario de la empresa certifica que ellos 
me han venido la central telefónica (10) y que no se trata de ningún equipo de chuponeo telefónico y por eso igual la 
Policía yo no sé porqué mienten, porque ellos han mentido en el documento que hicieron y yo estoy procesado por 
chuponeo telefónico. No conozco a nadie del chuponeo telefónico. 

En el expediente judicial mi abogado me ha traído documentación que acredita de que a mí nadie me conoce en el 
tema del chuponeo telefónico, 60 implicados en el caso del chuponeo telefónico, nadie me conoce, yo tampoco los 
conozco, pero estoy preso por eso acá y yo tengo documentación que acredita que lo que me encontraron es una 
central de uso doméstico que usted puede ir hasta Hiraoka y la compra ahorita ahí. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Para entendernos, señor López Meneses. 

Usted sostiene que el documento que usted tiene acredita que el equipo encontrado, el mismo equipo encontrado, o 
sea no hay discrepancia sobre la identificación del equipo, entre la Policía y usted.  

Lo que ocurre es que ese mismo equipo que usted señala usted puede acreditar es una central telefónica simple y, 
según la versión policial, ese mismo equipo con las mismas características es un equipo de chuponeo telefónico, de 
interceptación telefónica, pero están hablando ambos del mismo equipo. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. Ellos a la hora que hacen la incautación del equipo ponen el modelo, el número 
de serie, la marca y es más, cuando hacen la conferencia de prensa los muestran porque en la televisión está el vídeo 
que el señor Peña Farfán está mostrando los equipos. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Son sus equipos de verdad? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Son míos, yo tengo la... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Usted los reconoce como sus equipos, pero sostiene que no son 
de interceptación telefónica sino son una central telefónica. 

El señor LÓPEZ MENESES.— No solamente lo sostengo yo, lo sostiene Panasonic, lo sostienen los peritos en el 
expediente judicial, los mismos peritos han hecho un examen técnico y han determinado de que no son equipos de 
chuponeo telefónico, la misma Panasonic lo dice. 

Las computadoras... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Si todo esto lo conocía usted y lo tenía claro desde febrero del 
2001, estamos hablando ya de hace casi 2 años. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Dos años. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Por qué se demora usted 2 años en ponerse a disposición de la 
justicia o es traído a ponerse a disposición de la justicia si el caso parece ser tan simple como usted lo menciona?, o 
sea, yo tengo aquí el equipo, está físicamente, no hay discrepancia del bien material, ese es el bien material ¿no es 
cierto?, una pericia evidencia que es el bien material, ¿qué lo lleva a mantener un alejamiento del país de casi 2 años 
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frente a una confrontación que podría implicar condiciones inicialmente difíciles, pero que hubieran aclarado el 
tema en una forma relativamente rápida? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Mire, como yo le vuelvo a repetir yo me asusté mucho cuando salí en la prensa, a 
mí me estaban mostrando ante la opinión pública como que yo era un experto, como que habían descubierto -como 
le digo- un centro de chuponeo telefónico, lo cual era completamente falso y, definitivamente, me iban a meter preso 
y le digo, yo no quería que me metan preso injustamente, yo le digo, de repente fue un error el irme, pero fue algo 
humano, yo no quería estar presto injustamente por algo que no había cometido, yo no he cometido ningún delito, 
los equipos que me han encontrado son completamente legales, no son de chuponeo telefónico. 

Entonces, por eso es que yo me fui, pero mis abogados han presentado las pruebas durante todo el tiempo que yo he 
estado afuera y el Poder Judicial no ha hecho nada, porque era injusto que me quieran detener por algo que yo no he 
cometido.  

Es superinjusto, es superinjusto, congresista, que yo esté preso aquí por encontrar unas armas en una casa donde yo 
no vivía hace muchos años, que yo viví con la hija del general Malca cuando estuve casado, encuentran las armas 
del general Malca que están acreditadas, que son armas de él, que están inscritas en el Ejército a su nombre, igual 
estoy yo con mandato de detención aquí, porque hasta ahora me sacan que yo soy el yerno del general Malca y yo ya 
no soy yerno del señor Malca hace muchos años, yo tengo mi esposa, tengo mi hijo, yo no vivo con mi ex esposa 
hace muchos años, desde el año 1997, pero sigo siendo el yerno del general Malca para la opinión pública, para la 
prensa, en los juzgados lo único que hace es preguntarme por el señor Malca y no sé nada del señor Malca, hace 
muchos años. 

En el expediente también figuran, porque mi abogado ha presentado, los documentos que certifican que son armas 
de él, mi sentencia de divorcio que la tengo con fecha del año 1997, yo ya no vivo en esa casa desde el año 1997, yo 
vivo en otro departamento con mi actual esposa, yo no voy a esa casa hace muchos años. 

En el año 2001 descubren esas armas y estoy acá preso injustamente y eso es lo que yo también, yo esperaba, bueno, 
que ustedes hagan sus preguntas y que como Comisión que ustedes, de repente, yo no sé si podrán oficiarle al Poder 
Judicial, pero que ellos les informen qué pruebas tienen contra mí, en el caso del chuponeo telefónico que me han 
metido en este proceso y en el caso de estas armas porque de verdad que se está haciendo una injusticia conmigo y 
yo sé que ustedes sí pueden decirle a los jueces que les presenten las pruebas para que verdaderamente si hay algo 
que me juzguen, pero no hay ni una sola prueba en mi contra. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Un último elemento, señor Presidente, si me permite. 

Si yo le preguntara al señor López Meneses si sus ingresos cuadran con su manejo de cuentas bancarias, tarjeta de 
crédito, su registro de propiedades ¿usted diría que sí o han habido ingresos extraordinarios que usted no ha 
declarado tributariamente y que provienen de X, Y, o Z operaciones, porque usted sabe que eso se puede averiguar 
con relativa facilidad vía levantamiento del secreto bancario, tributario, registral que lo vinculen a usted o a las 
personas de su entorno más cercano en este terreno? 

¿Tiene algo usted que descargar respecto a una incongruencia entre ingresos y gastos, dineros manejados en este 
terreno donde usted cumplió para alguien del régimen una función de intermediario en el manejo de recursos, de 
dinero o de actuar como testaferro en el manejo de esos recursos o declara usted ante la Comisión que sus ingresos y 
egresos, sus ingresos y propiedades, manejo de tarjetas de crédito, cuentas bancarias, etcétera, viajes al exterior, 
etcétera, cuadran con su nivel de ingresos en este período? Estamos hablando del período del señor Fujimori. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, todos mis ingresos cuadran perfectamente. Yo me he dedicado a la actividad 
privada, a mi profesión y a lo que siempre he hecho desde que yo trabajo. No tengo ningún desbalance patrimonial, 
no tengo nada que pueda ser investigado, mi secreto bancario lo tienen los jueces, yo no he negado, en ningún 
momento, entregar la documentación que crean necesario, lo he hecho. 

Es más, en los procesos que yo estoy involucrado y estoy con orden de detención injustamente aquí, mis abogados 
lo han acreditado durante todo el proceso. No hay ningún problema por eso; y cuando usted se refiere al régimen del 
ex Presidente Fujimori, yo solamente he trabajado un mes para el Congreso de la República, en el año 2000. 
Anteriormente y posteriormente a ello, siempre me he dedicado a mi profesión y a lo que yo he hecho.  

Sí, yo soy cirujano dentista, tengo la especialidad en cirugía maxilofacial y solamente he trabajado un mes, se podría 
decir, si se considera para el Estado, después toda mi vida he desarrollado actividad privada. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Su relación con el señor Chang ha sido una relación distante? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. La relación con el ingeniero Chang, desde que hemos estado en la 
Universidad, él en la Facultad de Sistemas y yo en Odontología, ha sido una relación buena. Y, posteriormente, 
cuando él fue elegido rector de la Universidad, cuando yo salí de la Universidad ya no lo volví a ver; pero mientras 
que estuvimos en la Universidad siempre se mantuvo una relación cordial. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Una última pregunta al señor López. 
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¿Cuando Vladimiro Montesinos sale del Perú, después de los videos, que se va a Venezuela, en algún momento se 
llega a comunicar con usted para algo en esas fechas? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Se comunicó conmigo y con los congresistas cuando él estuvo en Panamá, la 
fecha no la recuerdo, fue cuando se había presentado una moción para censurar a la Mesa Directiva del Congreso. 

Esa fue la única vez que se comunicó. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Se comunicó con usted y para pedirle qué? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Con los congresistas. Yo le pasé la llamada con los congresistas. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O sea, primero lo llamó a usted y le dijo quiero conversar con los 
congresistas. ¿Así fue o cómo fue la secuencia? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, así fue, en el mismo Congreso. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Lo llamó a usted. 

El señor LÓPEZ MENESES.— O sea, que usted lo ha visto a él en el año 1992, 8 años lo dejó de ver hasta que fue 
con el señor Polack, de ahí lo vio en una ceremonia de la FAP que sería la tercera vez y la cuarta vez sería esa 
llamada. 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. Yo le manifesté que yo lo había visto a él en reuniones con el Presidente 
Fujimori en Palacio de Gobierno y en una sala de directorio que había en el Servicio de Inteligencia Nacional 
cuando se citó a todos los congresistas. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Y dígame: ¿Por qué cree usted que Montesinos lo llama para hablar con el 
grupo parlamentario si él podía tranquilamente llamar a algún congresista, amigo de él, para que le haga la gestión o 
era usted la persona encargada de hacerle la coordinación, de repente, para ver esa moción que usted dice, porque se 
ve que estando él en Panamá mantenía una información permanente sobre lo que pasaba acá. 

¿Conversaba aparte de eso con usted o cuál fue la razón que le explicó él desde Panamá para decir necesito esto? 
¿Qué fue? 

El señor LÓPEZ MENESES.— La llamada consistió, simplemente, en que yo le pase con unos congresistas. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Con qué congresista nos puede decir? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. Habló con el congresista Absalón Vásquez y después el teléfono lo fueron 
pasando entre ellos mismos. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Lo llamó él a usted a su celular? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, a mi celular llamó él por teléfono. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Que mes fue eso? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Cuando se fue a Panamá, la fecha exacta no la recuerdo. 

El señor PRESIDENTE.— Se supone que ese es el mes que usted estuvo trabajando, en agosto. 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, ha sido posterior a eso, como yo le dije, a mí me mandaron la carta y me 
pagaron solamente una vez. 

El señor PRESIDENTE.— ¿La carta cuándo se la mandaron? ¿Cuándo dejó de trabajar para el Congreso? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Yo estuve como cerca de 2 meses, 2 meses y medio, pero solamente me pagaron 
un mes y la carta tenía fecha anterior. 

El señor PRESIDENTE.— Bueno, todo el diálogo que hemos tenido usted ha asegurado de que era un mes. Acaba 
de informarnos que ha trabajado 2 meses para el Congreso y que le han pagado un mes. ¿Eso es cierto? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, pero usted puede revisar la grabación y yo sí le he manifestado solamente me 
pagaron un mes, yo estuve más tiempo ahí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Perdón, señor Presidente, pero usted dijo enantes que cuando se produjo el 
vídeo Kouri-Montesinos, a los pocos días fue la causa de su retiro del Parlamento, pero ahora resulta que después de 
eso Montesinos lo ha llamado a usted para que le pase la llamada con varios parlamentarios que estaban 
coordinando. ¿Es cierto eso? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. Como le vuelvo a repetir el señor Montesinos llamó cuando estaba en Panamá, 
habló con los congresistas y yo recuerdo bien que fue en el momento en que estaban censurando a la Mesa Directiva 
o que pretendían que había como un interés de presentar una moción. 
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El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y él llamaba para defenderlos? 

El señor LÓPEZ MENESES.— ¿Para defender a quién? 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— A la Mesa Directiva o era para que su propio grupo le ponga la moción. 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, no, no. La coordinación que se hizo con los congresistas era porque ya 
estaban renunciando y (ininteligible) parece que, lo que yo tuve entendido era que el Presidente Fujimori lo llamaba 
a Montesinos para que él le solucione el problema en el Congreso, porque parece que el Presidente Fujimori no 
podía, aparte que no los recibió a los congresistas y había una incertidumbre muy terrible en el Congreso porque los 
congresistas no sabían que hacer y el Presidente no los recibía, veían que había una ruptura dentro del partido 
político y estaban desesperados. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Y dígame una cosa: Si usted ya sabía que Montesinos se había fugado, (11) 
era un indicio de responsabilidad, se supone, porque se escapaba del país, y usted recibe la llamada de esta persona 
que está afuera, desde Panamá dice usted.  

¿Hizo usted algún acto, presentó alguna denuncia, comunicó algo o simplemente pasó la llamada y lo guardó en 
reserva? O comunicó a alguna autoridad con una llamada de esta naturaleza, de una persona que estaba prófuga, que 
evidentemente era alguien que no era un viaje de placer ni de diversión, sino era una persona que ya era de público 
conocimiento que se había fugado del Perú.  

Usted recibe la llamada del prófugo y hace las coordinaciones con los parlamentarios y queda ahí o usted como 
asesor parlamentario, comunica algo a alguna autoridad y dice, señor he recibido esta llamada, acá salió grabado un 
número, no salió, algo, ¿podría decir algo de eso? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, yo lo único que hice fue pasarle la llamada con la persona que él me pidió. Yo 
no he hecho ninguna coordinación de nada. El ha hablado con los congresistas. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Después de eso, recibió alguna otra llamada del señor Montesinos? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No, nunca más. Ni lo volví a ver, ni volví hablar con él, ni nada. Fue la última vez 
que yo he escuchado su voz. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Bueno, la verdad que usted ha declarado hoy día bajo juramento. Esto es una 
comisión investigadora, nosotros vamos a evaluar y analizar, vamos a seguir investigando.  

Tal vez, si la comisión lo acuerda, podría ampliar la declaración en algún momento, pero queda la constancia que 
usted ha dicho muchas cosas que no se entienden tan claras, como esos vacíos de ocho años que son cosas que 
quedan ahí para la comisión. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Los vacíos yo se los puedo aclarar, si usted no tiene ningún problema. Yo no 
tengo ningún problema en aclarar los vacíos. 

El señor PRESIDENTE.— A través de la Presidencia, usted si quiere contestar, lo hace. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— A través de la Presidencia, señor Presidente. 

Yo le decía porque yo le pregunté del 92, donde usted dice que no tuvo ningún contacto que habló y de ahí nunca 
más recibió la llamada.  

Yo le he preguntado en tres oportunidades, que recuerde bien si es que en algún momento, en ese lapso, hubo alguna 
otra reunión, hubo alguna otra vinculación, hubo algún apoyo, hubo algún respaldo. Usted mantiene firme que no. 
Eso constará en el Acta. 

El señor LÓPEZ MENESES.— No solamente lo digo yo. En el expediente judicial, ustedes pueden revisarlo, ahí 
figura no solamente mi declaración, la declaración de varias personas que a mí no me conocen. Personas que me han 
visto llegar en el año 2000 a las oficinas del señor Montesinos y que, yo ya lo he declarado, yo lo vi en el 92 y no 
volví a ver hasta el 2000. Eso está bien claro. 

El señor PRESIDENTE.— Para mí, no está claro. Cuando usted empezó con su declaración, nos dijo que había 
conocido a Montesinos en una reunión, que fue objeto de una invitación de la cual usted se acuerda porque la tarjeta 
era grande y que fue el 23 de julio en una recepción, ¿eso es cierto? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No. Yo no le he dicho que le he conocido ahí. Le dije que lo he visto porque el 
congresista Benítez me dijo que había una foto donde yo salía en una ceremonia pública. Yo le he dicho que sí, que 
yo lo he visto en esa ceremonia pública, pero yo no he dicho que lo he conocido en esa ceremonia. Yo le dije que lo 
conocí en el año 92. 

El señor PRESIDENTE.— Pero, a esa reunión que fue, ¿estuvo Montesinos? A esa reunión que le invitaron con 
esa tarjeta grande que lo sorprendió tanto. 
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El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, ahí lo vi yo a él. 

Esa es la foto que sale, es ahí en la Fuerza Aérea. 

El señor PRESIDENTE.— Usted estuvo presente y ahí estuvo Montesinos. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, ahí estuvo. 

El señor PRESIDENTE.— Ya. 

Yo reitero, por que es por tercera vez la pregunta, ¿cuándo empieza a trabajar con el grupo Perú 2000, en qué fecha? 

El señor LÓPEZ MENESES.— El documento figura, exactamente, con fecha primero de agosto, pero yo he estado 
días antes ya en el Congreso. De repente, es el día del trámite. 

El señor PRESIDENTE.— De la parte real, de la parte de lo que ha hecho usted ¿qué día fue a trabajar como 
asesor de Perú 2000? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Bueno, el día de la juramentación, yo ya he estado ahí con el congresista Polack. 

El señor PRESIDENTE.— Se supone que antes del 23 de julio donde usted recibe esa tarjeta, ¿no?, concretamente. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, claro. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Hasta qué fecha, real? 

El señor LÓPEZ MENESES.— La fecha exacta no se la puedo decir porque no recuerdo. 

El señor PRESIDENTE.— Si, pero usted dijo hace un momento que dos meses. O sea, le pagaron uno, pero dos 
meses. 

Yo solamente le pido, para efectos de quedar claro el esquema. Usted está antes del 23 de julio trabajando en el 
grupo recomendado porque conversó con la Mesa Directiva, está prácticamente dos meses, digamos, agosto hasta 
setiembre, ¿qué fecha de setiembre? 

El señor LÓPEZ MENESES.— El documento decía primero de setiembre, pero a mí me lo entregan después. Por 
eso le digo que a mí me consideraron solamente un mes, pero fue posterior a eso. 

El señor PRESIDENTE.— No, yo quiero que se concrete a la pregunta que yo le formulo, la fecha real. No estoy 
hablando del documento, la fecha real. ¿Es antes del 23 donde usted recibe esa invitación y hasta qué día, 
aproximadamente de setiembre? 

El señor LÓPEZ MENESES.— No recuerdo la fecha exacta, como le digo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿A mediados, a fines, primera semana, segunda semana? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Yo creo que es a fines. 

El señor PRESIDENTE.— Y solamente le pagan un mes. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Solamente me pagaron un mes. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Le pagan? 

El señor LÓPEZ MENESES.— El mes de agosto. 

El señor PRESIDENTE.— Eso para que quede registrado. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Se puede comprobar porque el Congreso me abrió una cuenta en el Banco de 
Crédito y ahí me depositaron ese mes. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— También hay un hecho. Yo quisiera una explicación un poco 
más clara. O sea, en la relación que usted describe en hechos prácticos con Montesinos, pareciera ser que su rol es 
un rol bastante más importante que haber contribuido a llevar a alguna persona para llevar el tema, como 
Montesinos dice, de su acercamiento a la agrupación política de Fujimori. Porque es impensable que Montesinos no 
hubiera tenido el celular del señor Polack, o el celular de la señora Chávez, o el celular de la señora Hildebrandt o de 
cualquiera de ellos y tuviera el suyo y que lo llamara desde Panamá. 

¿Por qué es usted el canal para esa función? Si usted es un trabajador, un asistente, un asesor del grupo 
parlamentario, usted conoce perfectamente, en ese terreno también, los límites que hay de esa función en relación a 
un mando como el de un parlamentario. El que un parlamentario reciba llamadas de un ministro a través de un 
asesor, es algo absolutamente poco común. 

Yo le digo, yo tengo más de 20 años en el Congreso, jamás en mi vida me ha pasado un asesor mío, una llamada de 
un ministro, de una alta autoridad del gobierno, donde él es el mediador de la llamada. Por supuesto me la pasa si 
está en mi oficina y contesta el teléfono, la central, pero de su teléfono pasarme una llamada de un ministro, no me 
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ha ocurrido nunca en 20 años. Capaz hay estilos distintos, ¿no? Pero no me ha ocurrido nunca en 20 años en el 
Congreso. 

Entonces, yo quisiera una explicación más coherente de su parte, de ¿por qué a través suyo, llama Montesinos desde 
Panamá?, ¿qué clase de relación había en este terreno? 

Usted me puede decir, mire esa central telefónica no es un equipo de chuponeo. No, no es un equipo de chuponeo en 
sí, pero usted debe saber perfectamente porque se ha discutido en todos los medios de comunicación, que un 
teléfono se chuponea colocando un par telefónico sobre otro par, ¿no es cierto? 

Hay dos líneas que se conectan y si yo le coloco una en blanco, yo con un equipo desde un poste, conectándome a 
un equipo, entro a un teléfono y recibo todas las llamadas que recibe ese teléfono, ¿no es cierto? Lo único que yo 
tengo que hacer es no llamar, ¿correcto? 

Usted dice, estos equipos están en su oficina, usted lo saca de su oficina, obviamente desde ahí es muy difícil que 
hubiera hecho un empate. La hipótesis debe ser que ese empate se hacia en el Congreso, si es que hay alguna 
hipótesis dolosa en ese campo, pero desde su oficina es muy complicado que sea.  

Creo que es un tema en el que hay un argumento que hay que ahondar en lo que usted está mencionando, pero no me 
queda en absoluto claro el tema de la llamada, ¿por qué hizo usted la conexión?, si usted es un asesor que tiene 
apenas el período que usted menciona en el grupo, con cierto parlamentario, ¿por qué es usted el canal, si es que 
usted no es el hombre de confianza? 

Yo, en medio de una crisis ¿a quién llamo? Llamo a mi hombre de confianza, no se me ocurre llamar a un conocido, 
no voy a llamar a alguien que vi alguna vez porque hay una acción delicada, difícil, quiero informarme, quiero 
intervenir. 

Yo quisiera que usted pudiera precisarnos con mayor detalle ¿qué cosa implica esa llamada y qué la justifica? 

El señor  LÓPEZ MENESES.— Bueno, como le digo, yo nunca he sido ninguna persona de confianza de este 
señor, lo vuelvo a reiterar. 

Yo recibí esta llamada. Yo en ese momento era el asesor del grupo político, oficial o no oficialmente, en ese 
momento, porque no me pagaron, pero yo recibí la llamada y lo único que fue mi función en ese momento, a través 
de la llamada, fue que le pase la llamada con un congresista. Fue lo único que hice. Yo no le podría contestar. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Es extraño, no? Usted diría que es extraño? Si yo le diera esa 
versión y usted estuviera sentado aquí y yo estuviera sentado allá, ¿qué me diría? 

El señor  LÓPEZ MENESES.— No, yo no le puedo decir si es extraño o no. Simplemente yo recibí la llamada 
porque yo era asesor del grupo político y yo sabía que quien estaba llamando era el asesor del Presidente. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Era el único asesor o habían varios? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Como le digo, yo recuerdo que había otro asesor que era de origen oriental. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Eran dos, nada más? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, yo no recuerdo el nombre de este señor, pero que a él, en un momento, lo 
pasaron para que sea asesor de la Mesa Directiva. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea que usted era el único asesor. 

El señor LÓPEZ MENESES.— En ese momento, sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Usted dice que trabajó con el señor Polack y que a Polack le mandaron una 
carta de desleal y que lo separaban del grupo y después de esa separación del grupo, donde usted era más asesor de 
confianza porque usted, por lo que nos ha dicho, habría entrado a trabajar por él, es que se produce la llamada de 
Montesinos.  

Entonces, ahí se ve una situación más que irregular y cómo dice el congresista Diez Canseco, es muy extraño que 
Montesinos pudiendo llamar directamente a otras personas, haya utilizado su teléfono celular a través suyo para 
comunicarse con ellos. No sé si usted quisiera precisar algo más sobre eso, como le ha preguntado el congresista 
Diez Canseco. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Hay un adicional que yo quisiera que usted incorpore en su 
respuesta.  

En el momento que usted recibe la llamada, Montesinos no es asesor del Presidente. Montesinos ha sido destituido, 
todo el país es informado por el Presidente que Montesinos no es más su asesor. O sea, estamos hablando además de 
una figura que teóricamente, en los medios de comunicación está en antagonismo con el Presidente. 

El presidente está aquí todavía, él se ha ido, hay una contradicción abierta y hay una destitución. ¿En esa 
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circunstancia es que usted recibe la llamada? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, pero yo le puedo dar respuesta a eso. 

En una oportunidad que ya había habido el mensaje de la nación, se cita a todos los congresistas al Palacio de 
Gobierno y Fujimori en un auditorio, le dice a todos abiertamente que él está organizando todo y que no se 
preocupen. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Que está organizando todo qué. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Que él tenía todo organizado, que él había tenido que dar ese mensaje a la nación, 
pero que todo continuaba igual. 

Sí, dijo que él seguía siendo su asesor, pero que él había tenido que dar este mensaje a la nación. Yo me quedé 
sorprendido con eso.  

Eso lo hace exactamente un día domingo, después del mensaje a la nación que él da. 

Qué cosa puedo pensar yo, si el Presidente de la República nos está citando a Palacio de Gobierno y le está diciendo 
a todos los congresistas porque fueron todos, se llenó ese auditorio. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿La presidenta del Congreso estuvo ahí, la señora Hildebrandt? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Estuvieron todos. 

Y dijo que no iba a participar...pero él...sí,...que todo iba a seguir igual. 

El señor PRESIDENTE.— No sé, ya no hay más preguntas.  

En todo caso, si usted tiene algo que agregar. 

Un momento antes, congresista Javier Diez Canseco. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).—Si ya lo ha hecho, yo le rogaría que no lo repita, ¿pero usted ya 
aclaró la relación de su segunda esposa con esta empresa que tiene matriz en Panamá? 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí, ya lo aclaré. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Gracias. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Tiene algo más que agregar, señor López? (12) 

El señor LÓPEZ MENESES.— Sí. Les agradecería si, por favor, la comisión que ustedes están ahora dirigiendo 
podría ver mi caso en el Poder Judicial; porque estoy preso aquí por unos delitos que yo no he cometido, y quisiera 
que ustedes, por favor, intercedan para que... y si de repente, no sé si será necesario que escuchen a mi abogado; 
pero el tema es clarísimo: a mí me han denunciado por chuponeador, que dicen que me han encontrado equipos de 
chuponeo. 

El congresista Diez Canseco me ha explicado cómo funciona el chuponeo y yo no conozco nada de cómo funciona 
un chuponeo telefónico. La central telefónica, le vuelvo a repetir, que yo tengo no es ningún equipo de 
interceptación telefónica, es una central de uso doméstico; las computadoras que me encontraron es una lap top, que 
es personal, y las otras dos son de mi secretaria y de mi compadre, el señor Julio Ormaeche; y las armas no son 
mías, son de mi ex suegro, que la encontraron en una casa donde yo no vivía, como les vuelvo a repetir. 

Entonces, yo sí me considero que estoy preso injustamente. Y ustedes como representantes de la Nación, yo les 
agradecería que, por favor, vean mi situación, no como una interferencia ante el Poder Judicial, pero sí se está 
cometiendo un abuso conmigo. 

El señor PRESIDENTE.— No habiendo más que tratar, levantamos la reunión siendo las 4 y 25 de la tarde. 

Muchas gracias. 

El señor LÓPEZ MENESES.— Muchas gracias. 

—A las 16 horas y 25 minutos, se levanta la sesión. 
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